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ABC

Montero Aramburu clausura sus actos por el 50 
aniversario con todos sus profesionales

Como clausura del programa de actos conmemorativos del 50 aniversario 
de su fundación, desarrollado durante los últimos meses, la firma 
sevillana Montero Aramburu Abogados reunió durante tres días en 
Lanzarote a la totalidad de sus integrantes, unas trescientas personas. En 
las jornadas intervinieron, entre otros, su presidente de honor, Alfredo 
Álvarez Tello, y los socios directores, Javier Valdecantos Lora-Tamayo y 
Leonardo Neri Fernández, que subrayaron los valores impuestos por los 
fundadores y que han guiado con éxito a la firma durante este primer 
medio siglo de existencia.

El vistazo
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J. DÍAZ 
SEVILLA 

Dos días después de que el Consejo 

de Ministros anunciara su decisión 

de convertir Sevilla en sede de la Agen-

cia Espacial Española (AEE), el deba-

te político en torno a la elección no 

cesa. La elección de la capital anda-

luza no se salva de la contienda en-
tre partidos y entre presidentes au-

tonómicos. Incluso se anuncian re-

cursos en vía judicial.  

El Grupo Parlamentario Teruel 

Existe ha anunciado que continua-

rán con los recursos judiciales inter-

puestos ante la Audiencia Nacional y 

añadirá «los que veamos convenien-

tes» ante la decisión de designar a Se-

villa como sede de la Agencia Espa-

cial Española por entender que «in-

cumple la cohesión territorial que 

defiende la Constitución».  

El parlamentario Tomas Guitarte 

critica que «la acción del Gobierno no 

se encamina hacia ese equilibrio te-

rritorial tal y como lo recoge la Cons-

titución y tenemos un ejemplo de ello 

en el Consejo de Ministros de ayer 

cuando se anunció la ubicación en Se-

villa de la sede de la Agencia Espacial 

Española pese a que su orden de con-

vocatoria está recurrida en un con-

tencioso administrativo ante la Au-

diencia Nacional». 

En esta línea, el presidente del Go-

bierno de Aragón, Javier Lambán, afir-

mó ayer que la política contra la des-

población «queda muy desacredita-

da» al ganar la ciudad de Sevilla, y 

perder la de Teruel. «Nadie nos pro-

metió la Agencia Espacial, pero cuan-

do el Gobierno dijo que iba a descon-

centrar organismos hacia la España 

despoblada, Teruel como sede de esa 

Agencia era blanco y en botella. Pe-

learemos por la vía legal, pero la po-

lítica contra la despoblación queda 

muy desacreditada», dijo en un tuit. 

Fue la portavoz del Ejecutivo cen-

tral, Isabel Rodríguez, la que anunció 

el pasado lunes lunes después del Con-

sejo de Ministros la ubicación de la 

futura Agencia Espacial Española. Se-

villa cumplía los requisitos.  

Esa misma tarde el portavoz de 

Unidas Podemos en el Congreso, Pa-

blo Echenique, criticaba al Gobierno 

por otorgar a «grandes capitales de 

provincia pujantes y bien conecta-

das» como Sevilla y La Coruña aco-

ger, respectivamente, las futuras se-

des de agencias estatales como la Es-

pacial y la de Inteligencia Artificial. 

A su juicio, esto no ayudaba «contra 

la despoblación en la España vacia-

da ni es mejorar la cohesión territo-

rial», en línea con la queja que habían 

expresado desde Aragón.  

En cambio, desde las propias filas 

de Unidas Podemos, la vicepresiden-

ta segunda, Yolanda Díaz, afirmaba 

que la decisión del Gobierno mostra-

ba la apuesta por un país «con insti-

tuciones descentralizadas que lleve 

la igualdad a todo el territorio».  

Ayuso suaviza 
Ayer, la presidenta de la Comunidad 

de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, sin se-

guir la línea de su vicepresidente, En-

rique Ossorio, que habló de «traición» 

del Gobierno de Pedro Sánchez a Ma-

drid, felicitó a Sevilla y La Coruña, si 

bien cargó contra el presidente del 

Gobierno, Pedro Sánchez, al que ha 

acusado de «desgajar» y «descapita-

lizar» a la región.  

Acusó a Sánchez  de tener claro 

desde el inicio que ni Tres Cantos (can-

didata a la AEE) ni Leganés (ASIA) se-

rían las designadas. Entiende que es-
tos entes «no empiezan desde cero» 

sino que se «desgajan» y cuestionó 

por qué desde el Ejecutivo central se 

«promovieron tensiones territoria-

les» si tenían decidido «desde un prin-

cipio» dónde se situarían.  

Estas palabras de Ayuso en el mar-

co de los actos institucionales por el 

Día de la Constitución en el Congre-

so de los Diputados tuvo respuesta 

del presidente de la Junta de Andalu-

cía, Juanma Moreno, quien se encuen-

tra con la cara y la cruz de la misma 

moneda. Se mostró satisfecho por la 

designación de Sevilla pero, en cuan-

to a la elección de La Coruña por de-

lante de Granada, pide al Gobierno de 

España «máxima transparencia» para 

que las candidaturas que se han que-

dado sin albergar las sedes de la Agen-

cia de Inteligencia Artificial «conoz-

can los criterios y las razones» de las 

decisiones adoptadas por el comité 

evaluador del proceso abierto por el 

Ejecutivo para descentralizar órga-

nos estatales.  

«El problema ha sido del Gobier-

no. Cuando se crean expectativas para 

después incumplirlas, se genera frus-

tración y melancolía», argumentó Mo-

reno, en alusión a la decisión de des-

centralizar organismos estatales para 

ayudar a la España más despoblada.  

El CREA de San Jerónimo   // J. M. SERRANO

Sevilla no se salva de la lucha 
política por la Agencia Espacial

∑ Aragón anuncia que 
llevará a la vía judicial 
la decisión del 
Gobierno central
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

El Parlamento Europea enviará una 

misión oficial a España para compro-

bar cómo está gastando nuestro país 

los fondos europeos Next Generation. 

Una visita de un grupo de europarla-

mentarios que está programada para 

el mes de febrero y que ya cuenta con 

un borrador de agenda de las reunio-

nes que se celebrarán. Del lunes 20 al 

miércoles 22 de febrero la Comisión 

de Control Presupuestario ha organi-

zado un viaje a España para ver cómo 

se están ejecutando los fondos. La in-

tención inicial es que los encuentros 

tengan lugar en Madrid, pero no se des-

carta que haya algún viaje a otras co-

munidades autónomas a lo largo del 
último día de la expedición.  

En el programa, al que ha tenido ac-

ceso ABC, figuran reuniones con la pa-

tronal CEOE y los sindicatos, sin es-

pecificar cuáles. Asimismo, se prevén 

reuniones con ministros o secretarios 

de Estado para hacer el seguimiento 

del gasto de los recursos.  

Pero el plato fuerte del viaje estará 

en la reunión que mantendrán los eu-

rodiputados con el director general del 

Plan y del Mecanismo de Recuperación 

y Resiliencia, Jorge Fabra Portela, y su 

antecesora en el cargo, Rocío Frutos Ibor.  

A mediados de octubre, el Gobier-

no anunció el relevo de Frutos Ibor 

como jefa del los fondos Next Genera-

tion en España. El cargo que ocupaba 

abarca la gestión, seguimiento y con-

trol de la ejecución de los recursos co-

munitarios; un puesto de alta respon-

sabilidad por la cuantía del dinero a 

manejar y la polémica surgida por la 

baja ejecución, la opacidad de gestión 

y el riesgo de incumplimiento de lo 

pactado con Bruselas.  

Esta dimitió de su cargo ‘motu pro-

prio’ en buena medida por los proble-

mas de gestión y ejecución de los fon-

dos, así como por las dificultades de 

controlar en lo que se gasta ante la fal-

ta de operativa de la herramienta de 

seguimiento, Coffee, como publicó ABC. 

El Gobierno colocó en el cargo a Jor-

ge Fabra, un afín de cuna socialista 

que ya estaba en los entresijos de la ci-

tada dirección general desde princi-

pios de 2021 y que antes formó parte 

del equipo de asesores del propio Pe-

dro Sánchez en La Moncloa.  

Así las cosas, los ‘auditores’ del Par-

lamento Europeo se reunirán con el 

actual director general para indagar 

en la evolución española, y también 

pedirán un encuentro con Frutos Ibor 

en un intento de pedir cuentas sobre 

el porqué de su dimisión.  

Más allá de ello, los visitantes se da-

rán cita con consejeros de economía 

de varias comunidades autónomas, 
un grupo de periodistas... y dos em-

presas muy concretas: Banco Santan-

der y la consultora EY.  

Se desconoce, de momento, la razón 

de que se vayan a reunir exclusivamen-

te con un banco y una consultora, cuan-

do todas las entidades financieras cuen-

tan con departamentos especializados 

en fondos europeos, igual que ocurre 

con todas las ‘Big Four’ (EY, KPMG, De-

loitte y PwC), que también tienen un 

papel relevante en el acceso a los fon-

dos como asesores de las empresas que 

quieren recibir recursos. 

Los ‘auditores’ del 
Parlamento Europeo 
pedirán cuentas por la 
dimisión de la jefa de 
los fondos en España  

∑ La misión que viajará 
en febrero a nuestro 
país se reunirá con 
Banco Santander, EY y 
figuras públicas Monika Hohlmeier, presidenta de la 

Comisión de Control Presupuestario
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R. S.

El Puerto de Sevilla ha recibido
en estos días el decimocuarto
buque de grandes dimensiones
de 2022. Con una eslora de 180
metros y 30 metros de manga, el
buque Mercurius pasó la esclu-
sa Puerta del Mar el viernes y en
estos momentos descarga en la
Terminal Portuaria Esclusa de
Sevitrade 12.000 toneladas de
cereal cargado en Rumania.

En lo que llevamos de año el
Puerto de Sevilla ha recibido 14
buques de grandes dimensio-
nes, frente a los 3 de 2021. El
más grande del año, según la es-
lora, fue el Lima Strait –188 me-
tros–, que atracó en el mes de

julio. Le siguen el Mercurius,
que ha llegado esta semana, y
los buques Tomini Mistral y
Alliance, ambos de 180 metros,
que atracaron en octubre y mar-
zo, respectivamente. El siguien-
te en cuanto a dimensiones es el

Binnur C –176 metros– que hizo
escala en el mes de enero y, por
último, el Britta Maersk –175
metros– que descargó aceite en
la terminal de líquidos en agos-
to. La optimización del acceso
marítimo y el conocimiento de

la ría y las mareas han sido cla-
ve para el mayor aprovecha-
miento de la canal de navega-
ción, lo que ha favorecido la en-
trada de este tipo de buques.

El Puerto de Sevilla es estraté-
gico para Europa. Constituye un

nodo principal de la Red Básica
(Core Network) y forma parte
del corredor Mediterráneo de la
Red Transeuropea de Transpor-
te (TEN-T); así como del corre-
dor Atlántico junto a la vía na-
vegable del Guadalquivir. Estas
vías navegables interiores, co-
mo es el caso de la Eurovía del
Guadalquivir, son reconocidas
por Europa como uno de los mo-
dos más eficientes y sostenibles
dentro de las cadenas logísticas,
junto con el tren.

El transporte de mercancías
en buque directamente hasta el

interior del territorio reduce de
forma considerable el tráfico
pesado por carretera y las emi-
siones de CO2. De hecho, el
Pacto Verde Europeo promueve
el traslado del transporte de
mercancías de la carretera a las
vías navegables de interior y al
ferrocarril. En el caso del Puer-
to de Sevilla, un buque medio
que transporta hasta el interior
del territorio unas 5.000 tone-
ladas supone la reducción de
las emisiones de cerca de 227
camiones.

El Puerto recibe al ‘Mercurius’, un
buque con 12.000 toneladas de cereal
●La embarcación, con

180metros de eslora,

es el decimocuarto

barco de grandes

dimensiones que

llega en 2022

PUERTO DE SEVILLA

El buque ‘Mercurius’, en la terminal portuaria para la descarga.

En 2021, sólo tres
cargueros de estas
dimensiones atracaron
en el puerto sevillano
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La ministra de Ciencia e 
Innovación, Diana Morant, 
visita hoy el Centro de 
Recursos Empresariales 
Avanzados (CREA), en el 
barrio sevillano de San 
Jerónimo, que albergará la 
sede de la Agencia Espacial 
Española. Allí, además de 
atender a los medios, man-
tendrá, junto al alcalde de 
Sevilla, Antonio Muñoz, una 
reunión con los agentes 
sociales y económicos que 
han participado y apoyado la 
candidatura de la capital 
andaluza, que ha ganado el 
concurso con el respaldo 
previo de 298 entidades.

La ministra de 
Ciencia visita hoy 
la sede del CREA

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



ASOCIADOS CES

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 14

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 07/12/2022

 España

 20 404 EUR (21,418 USD)

 383,61 cm² (61,5%)

 6773 EUR (7110 USD) 

JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

La constructora que inició en agosto de 
2020 la rehabilitación integral del Hos-
pital Militar de Sevilla entregará la se-
mana próxima el edificio sanitario com-
pletamente terminado al Servicio An-
daluz de Salud (SAS), que iniciará 
entonces la cuenta atrás para su reaper-
tura total después de dos años y tres 
meses de trabajos y más de 74 millones 
de euros invertidos, incluyendo el equi-
pamiento del centro. El centro sanita-
rio podría estar completamente opera-
tivo, con sus doce plantas en funciona-
miento, antes de que acabe el año.  

El Gobierno andaluz se encontró con 
un inmueble en ruinas,  saqueado por 
ladrones que se llevaron gran parte de 
su equipamiento tras una década y me-
dia cerrado (se iniciaron en 2005 unas 
obras que se abandonaron cinco años 
después siendo consejera de Salud Ma-
ría Jesús Montero, actual ministra de 
Hacienda) y ha logrado en un tiempo 
récord ponerlo de nuevo en funciona-
miento. En este momento hay tres plan-
tas parcialmente cerradas, entre ellas, 
el bloque quirúrgico, aunque todos los 
quirófanos están ya terminados y equi-
pados con sus correspondientes robots, 
a falta de pequeños detalles.  

Ya se han renovado prácticamente 
todos los contratos del personal del 
hospital, aunque aún no se ha contra-

tado a todos los profesionales que se-
rán necesarios para las nuevas plan-
tas que entrarán en funcionamiento, 
en especial en el bloque quirúrgico, 
donde la idea que se abre paso con 
más fuerza es empezar con cirugía 
mayor ambulatoria. 

El renacido hospital sevillano dis-
pone en este momento de la última 
tecnología en cirugía y pruebas diag-
nósticas, algo que confirma con satis-
facción el personal destinado en el cen-
tro sanitario. Aunque aún faltan algu-
nos trámites administrativos, que se 
solucionarán a lo largo de este mes, 
para completar la plantilla, el  hospi-
tal seguirá dependiendo del Virgen del 
Rocío, como hasta ahora. La vocación 

del nuevo centro sanitario será la de 
convertirse en un hospital provincial 
que pueda ayudar a los demás hospi-
tales públicos de Sevilla en épocas de 
alta frecuencia o epidemias como la 
del Covid-19.  

Como informó ABC hace dos sema-
nas, Endesa ha validado ya la subes-
tación eléctrica que facilitará todo el su-
ministro energético que necesita el cen-
tro. Los retrasos en la construcción de 
esta instalación, motivados por proble-
mas técnicos surgidos con el cableado 
y con demoras en la entrega de sumi-
nistros motivadas por la huelga de trans-
portistas, impidieron al presidente de 
la Junta inaugurar la rehabilitación com-
pleta del centro a finales del pasado ve-
rano, como estaba previsto.  

Actualmente están operativas las que 
se dedican a Medicina Interna, Enfer-
medades Infecciosas, Covid, UCRI (Uni-
dad de Cuidados Respiratorios Inter-

nos) y Lesionados Medulares. Quedan 
por abrir las tres primeras plantas, don-
de prestará servicio el área de Salud 
Mental y el Hospital de Día, dotado tam-
bién del más moderno aparataje; la zona 
dedicada a farmacia y la destinada a la-
boratorios. En la planta baja está pre-
vista que se construya una cafetería y 
una cocina, aunque es muy probable 
que el hospital se abra inicialmente sin 
ellas (existen máquinas de «vending» 
desde la primera reapertura parcial) 
hasta que puedan ponerse en funciona-
miento. En la segunda planta se ulti-
man en este momento los detalles del 
bloque quirúrgico y de las dependen-
cias dedicadas a exploraciones como 
endoscopias o colonoscopias. 

El antiguo Militar, que aún no tiene 
nombre definitivo, prestará ayuda al 
Virgen del Rocío, el Virgen Macarena, 
Valme y San Juan de Dios de Bormu-
jos. Desde el SAS se planteó que tam-
bién pudiera ayudar al Hospital de Osu-
na, pero finalmente no se ha incluido 
en su actividad.  

Presión por la bronquiolitis 
La presión asistencial que sufren en este 
momento los tres grandes hospitales 
públicos de Sevilla, especialmente en 
su área de Urgencias, por el brote de 
bronquiolitis y otros virus que pudie-
ran llegar a lo largo del invierno, espe-
cialmente el de la gripe, se verán alivia-
das cuando entren en funcionamiento 
todas las plantas del Militar. 

La primera fase de la rehabilitación 
del hospital concluyó el 2 de febrero de 
2021 y permitió atender a muchos pa-
cientes con coronavirus de la tercera 
ola de la pandemia y desatascar de paso 
a los otros hospitales públicos de Sevi-
lla que pudieron reanudar gracias a él 
su actividad quirúrgica ordinaria, muy 
afectada por el espacio y los recursos 
humanos y materiales destinados al co-
ronavirus. Tras esa primera fase, que 
duró unos seis meses, se abrieron tres 
plantas y 144 camas (25 de UCI). El pre-
sidente de la Junta de Andalucía, Juan-
ma Moreno, se implicó personalmen-
te en la recuperación de este hospital 
tras tomar la decisión de invertir cer-
ca de 75 millones de euros en su reha-
bilitación integral y convertirlo en uno 
de los iconos de su gestión. 

La constructora 
entregará las últimas 
plantas del Militar la 
próxima semana
∑ El SAS baraja ya fechas 

para su «inauguración» 
al completo en un acto 
oficial que presidirá 
Juanma Moreno

El Hospital Militar culmina en los próximos dias sus últimas obras  // RAÚL DOBLADO

Seguirá dependiendo 
administrativamente del 
Virgen del Rocío y ayudará a 
todos los hospitales 
públicos
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El presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalobos,
junto a la presidenta de AJE-Sevi-
lla, Candela Luque, y el alcalde de
Lora del Río, Francisco Javier Ca-
rrasco, han dado la bienvenida al
cerca del centenar de participan-
tes en un nuevo Encuentro Pro-
vincial de Negocios ‘Networking’,
el segundo que se realiza en este
año 2022 y que se ha desarrolla-
do en el municipio de Lora del
Río. La sesión ha estado organiza-
da por la Diputación, a través de
Prodetur, junto con la Asociación
de Jóvenes Empresarios de Sevi-
lla (AJE- Sevilla) y el Ayunta-
miento loreño.

El objetivo de esta iniciativa es
el de contribuir a la competitivi-
dad de la joven empresa de la pro-
vincia, al tiempo que se pretende
generar un espacio de intercam-
bio y de reuniones de trabajo en-
tre empresarios de distintos secto-
res, tanto para la venta de sus pro-

ductos o servicios como para la
adquisición de técnicas comple-
mentarias que redunden en la me-
jora de la capacidad de sus empre-
sas. Desde el año 2010 se han ce-
lebrado 41 encuentros provincia-
les y 11 de carácter luso-andaluz,
con la participación de más de
4.500 empresarios y empresarias
de muy distintos sectores, entre
los que destacan las consultorías
tecnológicas; los servicios a em-
presas en general; el sector del tu-
rismo, y el de energías renovables
y eficiencia energética.

Villalobos elogió “la fuerza y el
espíritu emprendedor” de los jó-
venes empresarios sevillanos.
“Ahí estáis vosotros y vosotras, ti-
rando del carro y creando empleo
y desarrollo. Por la parte que nos
toca, esta Diputación está aquí pa-
ra responder en la medida de sus
posibilidades, implementando las
medidas que las circunstancias
vayan demandando en cada mo-

mento”. En esta línea, recordó que
el programa inversor Plan Conti-
go, de la institución provincial,
contempla 130 millones de euros
para acciones específicas relacio-
nadas con el empleo y el apoyo
empresarial.

La jornada empresarial en Lora
del Río ha contado con una po-
nencia especial a cargo de Sergio
López Sanz, más conocido por su
nombre artístico, Haze. Cantante
rapero y profesor funcionario de
Lengua y Literatura Española, na-
tural de Sevilla, del barrio de Los
Pajaritos, Haze suele fusionar el
rap con flamenco y rumba, con te-
mas de de contenido social y de
actualidad, como la inmigración,
la violencia de género o la violen-
cia en las aulas. Tras acceder a la
Universidad de Sevilla con 32
años, obtiene el mejor expediente
de la promoción 2017-2018 del
Máster de Estudios Americanos.

“Estoy convencido de que el re-
lato de su experiencia nos ha
aportado a todos y todas inspira-
ción y motivación para afrontar
las dificultades y seguir adelante,
a pesar de las dificultades que se
nos planteen en la vida y a la hora
de emprender”, ha señalado el
presidente de la Diputación.

Nueva jornada de ‘networking’ organizada
porAJE-Sevilla y Prodetur enLoradelRío

El presidente Villalobos durante la jornada de ‘networking’ en Lora del Río.
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

L
iteralmente respiramos ya ali-

viados. No es ninguna frase 

hecha». Mastica cada palabra 

como quien cata una copa de 

buen vino. Antonio Jimeno ha ejerci-

do en los últimos años de portavoz 

de los vecinos de la Cruz de Marche-

nilla, una zona de Alcalá de Guadaí-

ra que ha soportado durante más de 

una década la exposición a toneladas 

de amianto al aire libre que se acu-

mulaban en una gigantesca escom-

brera a los pies del castillo que da 

nombre a esta parte de la localidad. 

Era el último gran cementerio de este 

material tóxico que perduraba en la 

provincia, pero ya se puede hablar en 

pasado porque la parcela más afecta-

da ya ha sido descontaminada por el 

Ayuntamiento. «Esto ha sido una vic-

toria de la presión social», señala Ji-

meno. 

Las fotografías del antes y el des-

pués hablan por si solas. En la prime-

ra, captada por una fotógrafa de ABC 

en 2021, se ve una montaña de restos, 

la mayoría placas de amianto fractu-

radas, que apenas distaban unos 30 

metros de las viviendas más próximas. 

La imagen actual describe un panora-

ma completamente distinto, una par-
cela despejada y vallada. Ha tenido que 

ser el Consistorio quien asuma esta ta-

rea después de que la propietaria de 

estos terrenos haya hecho caso omi-

so a los requerimientos municipales. 

En mayo adjudicaba el contrato por 

importe de 336.404 euros. El presu-

puesto de licitación superaba el me-

dio millón de euros. 

A partir de ahora se abre un nuevo 

frente de batalla para el Consistorio 

alcalareño que tiene que pasarle la fac-

tura de los trabajos de descontamina-

ción a la titular de la propiedad, la em-

presa Valdeazores. Pero hace unos me-

ses, fuentes municipales ya admitieron 

a preguntas de este periódico, que no 

confían en recuperar el dinero gasta-

do en estos trabajos al menos a corto 

y medio plazo. La sociedad en cues-

tión tiene problemas judiciales. Ya fue 

investigada años atrás por delitos me-

dioambientales tras producirse un ver-

tido de fuel en la antigua fábrica des-

pués de que cerrara en 2010. La Fisca-

lía acusaba a sus administradores de 
haber abandonado los terrenos cuan-

do la actividad industrial acabó. 

Caso Cortijo el Cuarto 
La historia se repite cuando toca 

deshacerse de estos cementerios de 

un producto altamente tóxico y es la 

administración la que ejecuta el tra-

bajo de manera subsidiaria. En 2019, 

un juzgado de Madrid condenaba a 

la Corporación Empresarial de Mate-

riales de Construcción SA (Coemac), 

la antigua Uralita, a abonar a la Di-

putación de Sevilla un total de 

379.963,89 euros por los trabajos que 

tuvo que acometer la institución pro-

vincial para recuperar los terrenos 

del Cortijo del Cuarto (Bellavista) y 

eliminar los restos de amianto pro-

cedentes de la antigua fábrica de fi-

brocemento. La descontaminación se 

había realizado cuatro años antes, 

después de que los vecinos alertaran 

de la situación y varios estudios con-

firmaran la afección en el suelo. La 

fábrica había cerrado en 1998, casi 

dos décadas antes de que se realiza-

ra la limpieza. 

Exposición permanente 
También han pasado años hasta que 

se han retirado las toneladas de es-

combros que afeaban las vistas al Cas-

tillo de la Marchenilla. Los suelos afec-

tados fueron en su día la base sobre 

la que estaba construida una fábrica 

de la firma Tableros del Sur (ya ex-

tinguida). En 2010 cerró y al final de 

la actividad le siguió el completo aban-

dono de las instalaciones. Eso propi-

ció que el recinto, al que se podía en-

trar sin ningún impedimento, queda-

ra a merced de los vándalos y los 

cacos. Así, la planta fue expoliada 

poco a poco. Los materiales que ha-

bía de valor fueron arrancados y ex-

traídos hasta que la antigua planta 

acabó en gran medida derrumbada y 

con ella el techo y los restos de ele-

mentos que contenían amianto he-

chos añicos sobre el terreno. 

Las primeras denuncias datan de 

los años inmediatamente posteriores 

porque además del problema del 

amianto, se produjeron incendios y 

vertidos. La presión vecinal fue cre-

ciendo y comenzaron a asesorarse a 

través de otros afectados como los 

antiguos trabajadores de Uralita. La 

Asociación Víctimas del Amianto Avi-

da, que aglutina a enfermos de Sevi-

lla, visitó en varias ocasiones el que 

pasó a llamarse el Chernóbil alcala-

reño. A través de estos afectados, los 

residentes de la Cruz de Marchenilla 

supieron que estaban viviendo a po-
cos metros de la versión más peligro-

sa del amianto: el friable porque las 

partículas se desprenden al romper-

se la uralita y son fácilmente inhala-

bles. Si la exposición es prolongada 

puede acabar perjudicando a los pul-

mones. La asbestosis, que es una en-

fermedad vinculada al amianto, está 

asociada con el desarrollo de algunos 

tipos de cáncer. 

A pesar de la victoria que ha su-

puesto para los vecinos la limpieza 

de los terrenos de la antigua fábrica 

alcalareña, no bajan del todo la guar-

dia porque hay una zona de la inmen-

sa parcela, que no pertenece a la pro-

pietaria principal, y donde los traba-

jos aseguran que no han sido tan 

exhaustivos. Son unos 90.000 metros 

cuadrados que tienen como dueños 

a más de un centenar de antiguos tra-

bajadores de la planta y herederos 

que recibieron en su día estos suelos 

contaminados en compensación tras 

la quiebra de la compañía. Aquí el pro-

ceso de reclamación es más comple-

jo por la pluralidad de propietarios. 

La reclamación de los vecinos es que 

esa zona se valle como el resto y que 

se culminen los trabajos de descon-

taminación como se ha hecho con la 

parcela principal para que la amena-

za del amianto quede por completo 

sepultada. 

Punto y final al último 
gran cementerio de 
uralita de la provincia
∑ El Ayuntamiento de Alcalá de Guadaira 

ejecuta los trabajos de limpieza en los 
terrenos de una antigua fábrica  

∑ Los vecinos llevaban denunciando hace 
años la exposición a un material 
altamente tóxico, prohibido desde 2002 

L
os vecinos de la Cruz 

de Marchenilla ya pue-

den respirar tranqui-

los. Su legítima demanda de 

no estar expuestos a un ma-

terial altamente tóxico ha te-

nido respuesta finalmente. 

El lamento, como suele ocu-

rrir en este tipo de casos, es 

que se haya tardado más de 

una década en tomarse me-

didas. La responsabilidad es 

privada, pero la administra-

ción debe ser lo más diligen-

te y rápida posible cuando 

se trata de cuestiones que 

afectan a la salud.

Aire limpio

ADRIANO
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EL ANTES Y EL DESPUÉS En 

la imagen superior, la escombrera de 

uralita tal y como la fotografió en 

2021 este periódico; abajo, una 

imagen tomada hace una semana del 

mismo terreno ya descontaminado . 

 // FOTOS: ROCÍO RUZ / ABC
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A. S. 

SEVILLA 

El Tribunal Supremo (TS) decide hoy 
si procede o no ordenar la demolición 
del hotel de Azata del Sol en el para-
je de El Algarrobico, en Carboneras 
(Almería), en una deliberación en la 
que fijará si en casos como el de la po-
lémica edificación puede «declararse 
jurisdiccionalmente» la nulidad de 
una licencia de obras una vez que ya 
han sido anulados los instrumentos 
normativos en los que se basó su otor-
gamiento. 

El Tribunal Superior de Justicia de 
Andalucía (TSJA) consideró en su sen-
tencia de julio de 2021 que lo adecua-
do era que el Ayuntamiento de Carbo-
neras iniciase procedimiento de revi-
sión de oficio de la licencia municipal 
concedida en 2003 y rechazó anular-
la, así como ordenar el derribo por-
que, según remarcó, «mientras no se 
estableciera lo contrario» una vez con-
cluido ese trámite, el hotel «seguía te-
niendo un título jurídico válido». 

La sala ha señalado la votación y 
fallo del recurso el 7 de diciembre, a 
las 10,00 horas y designa como ma-
gistrado ponente Wenceslao Francis-
co Olea Godoy. El tribunal de la Sec-
ción Quinta está presidido por el ma-
gistrado Octavio Juan Herrero Pina y 
lo integra, asimismo, la magistrada 
Inés Huerta Garicano. 

Revisión de oficio 

Al admitir a trámite el recurso, el Su-
premo concluyó que había interés ca-
sacional para la formación de juris-
prudencia y planteó si era necesario 
que el Ayuntamiento iniciase un pro-
cedimiento de revisión de oficio que 
ya había rechazado previamente por 
silencio administrativo, o si por el con-
trario, por «economía procesal», de-
bía prescindirse de este paso y decla-
rar directamente, el propio tribunal 
desde el ámbito jurisdiccional, la nu-
lidad. 

Indicó que se adoptaría la decisión 
«tomando en consideración» que la 
construcción del hotel se llevó a cabo 
en suelo no urbanizable y de especial 
protección el parque natural de Cabo 
de Gata- Nijar, invadiendo la zona de 
servidumbre del dominio público ma-
rítimo-terrestre con vulneración de 
la Ley de Costas y sustentada en un 
planeamiento urbanistico que ha sido 
declarado nulo. 

También acordó en un auto que, en 
la votación y fallo, fijará si esta nuli-
dad puede declararse con todas las 

«consecuencias inherentes» a dicha 
declaración, entre ellas la inmediata 
demolición de lo construido. 

En sus escritos de oposición al re-
curso de Greenpeace, el Ayuntamien-
to de Carboneras trasladó al Supremo 
que prescindir de la anulación de la li-
cencia de obras «que ampara» el ho-
tel y ordenar «directamente» la «de-
molición» es una «solución inadmisi-
ble», mientras que la promotora señaló 
que la licencia es «firme» ya que, en 
su día, «en ningún caso fue impugna-
da» por la Junta de Andalucía, lo que 
«impide» que pueda ser declarada nula. 

El consistorio considera que es una 
solución «inadmisible» el «prescindir 

no solamente del procedimiento le-
galmente contemplado para la revi-
sión de oficio de los actos administra-
tivos declarativos de derechos, sino 
de cualquier pronunciamiento en re-
lación a la anulación de la licencia que 
ampara las obras», así como «descar-
tar la existencia de la licencia, para 
proceder directamente al derribo de 

las obras afectadas por los vicios de 
nulidad que invoca» el recurrente, Gre-
enpeace. 

Indica, en la misma línea que ex-
presó el alto tribunal andaluz, que la 
nulidad de la licencia «no esta decla-
rada» y sostiene que acudir a las «con-
secuencias legales de la nulidad sin 
que esta haya sido declarada se opo-
ne frontalmente a nuestro sistema de 
impugnación de actos administrati-
vos y a la regulación que respecto de 
las causas de nulidad y al procedi-
miento de revisión de oficio». 

«Dicho de otro modo, la demoli-
ción de lo edificado se opone frontal-
mente a la existencia de la licencia, 
como acto declarativo de derechos 
para el titular de la obra y que, tal y 
como indica la sentencia de instan-
cia, supone un título jurídico válido 
que legitima las obras cuya demoli-
ción se pretende», traslada el Ayun-
tamiento para solicitar la desestima-
ción del recurso.

El Supremo decide hoy si ordena el 
derribo del hotel del Algarrobico

∑ La licencia municipal 
de obras de la 
polémica construcción 
se concedió en 2003

Hotel Algarrobico, construido en el Cabo de Gata, en Carboneras, Almería  // EFE/JOSÉ MANUEL VIDAL

El tribunal tomará «en 
consideración» que la 
edificación se llevó a cabo 
en el parque natural de 
Cabo de Gata-Níjar
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E
l primer aniversario de la 
Constitución tras la pande-
mia estuvo impregnado ayer 
por un hondo olor a batalla 

ya desde el izado de bandera. Arrancó 
allí el portavoz de Vox, Iván Espinosa 
de los Monteros, intentando explicar 
por qué no se puede juntar en el 
mismo titular a su formación con los 
partidos independentistas cuando 
ninguno acudió al acto institucional 
de conmemoración. Al lío del partido 
de Santiago Abascal dio paso la 
guerra abierta en Ciudadanos, 
convertida en monotema en el Patio 
de Floridablanca hasta que empeza-
ron a hacer acto de presencia los 
miembros del Gobierno. Inés Arrima-

das, por un lado. Edmundo Bal, por 
otro. Aunque ayer por la tarde 
volvieron a hablar, las espadas siguen 
en alto. No se dejaron ver juntos ni 
para la foto. La primera, en un 
momento de soledad, buscó la 
conversación con un ujier. No ocultó 
que está dolida por las decisiones que 
ha tomado Bal, quien hace solo un 
año, en el mismo acto, ejercía de fiel 
lugarteniente. También aprovechó 
para deslizar que una tercera mano, 
externa, está utilizando al ex abogado 
del Estado para lograr que las leyes 
de izquierda salgan adelante. Él, por 
su parte, se confesó molesto por el 
desafío que le ha lanzado Arrimadas. 

«Quiere la refundación de Luis XIV», 
cuestionaban en su entorno. Edmun-
do estuvo flanqueado por Miguel 
Gutiérrez y María Muñoz. Pero con 
Inés no estuvo Guillermo Díaz, su 
único apoyo en el Congreso.  

Once fueron los presidentes 
autonómicos que este año acudieron 
a Madrid. La inmensa mayoría 
populares. Y también ellos enreda-
dos en la gresca provocada por la 
decisión del Gobierno de enviar las 
sedes de la Agencia Espacial Españo-
la a Sevilla y de la Agencia de 
Supervisión de la Inteligencia 
Artificial a La Coruña. Los agracia-
dos, Juanma Moreno (Andalucía) y 
Alfonso Rueda (Galicia) se congratu-
laban con la noticia. Los perjudica-
dos, Fernando López Miras (Murcia) 
e Isabel Díaz Ayuso (Madrid), 
cuestionando los criterios utilizados 
por el Ejecutivo. El primero recorda-
ba que en San Javier se encuentra la 
Academia General del Aire y que esa 
candidatura era la mejor preparada. 
La segunda volvía a buscar el cuerpo 
a cuerpo con Pedro Sánchez para 
subrayar que siempre supo que 
ninguna de las dos sedes acabaría en 
Madrid. Y desde fuera echaba leña a 
la hoguera Javier Lambán (Aragón), 
que no acudió al acto pero sí se quejó 
de que la Agencia Espacial no haya 
ido a Teruel. Tampoco estuvo en la 
conmemoración de la Constitución 
Emiliano García-Page (Castilla-La 
Mancha). Él también está dolido con 
Pedro Sánchez pero por eliminar el 

delito de sedición. «Ellos se lo 
pierden», replicó Guillermo Fernán-
dez Vara (Extremadura), que sí 
acudió a la cita. 

Todos los allí presentes sabían,  
como también ella misma, que la 
oda al entendimiento que Meritxell 
Batet incluyó en su discurso sería 
totalmente infructuosa. La falta de 
saludo entre Sánchez y Alberto 
Núñez Feijóo dejó claro que tienen 
que cambiar muchas cosas antes de 
que se pueda recuperar lo que tanto 
se echaba en falta ayer: consenso. El 
jefe del Gobierno no saludó el año 
pasado a Pablo Casado y doce meses 
después, con otro presidente al 
frente del PP, vuelve a hacer lo 
mismo. El jefe del Gobierno y el líder 
de la oposición confesaron que no 
hablan desde que la negociación 
sobre el Poder Judicial saltó por los 
aires. La mayor batalla, en todo caso, 
es entre ellos. Ambos se acusan de 
haberse situado fuera de la Constitu-
ción. Feijóo lo dice de Sánchez 
porque ha dejado la agenda política 
en manos de partidos anticonstitu-
cionalistas, y el socialista lo dice del 
popular porque no pacta la renova-
ción del Poder Judicial. El presidente 
popular no se dejó arrastrar por José 
María Aznar y no habló de crisis 

constitucional, pero sí de amenaza 
constitucional. El jefe del Gobierno 
intentó combatirlo empleándose en 
decir que España progresa.  

En eso se notó la cercanía de las 
elecciones y también en los largos 
corrillos que dieron unos y otros en el 
Salón de los Pasos Perdidos, menos 
lleno que otros años. Sánchez fue de 
los primeros en llegar a la estancia y 
departió una hora con los periodistas. 
Lo nunca visto. Núñez Feijóo tam-
bién se dejó preguntar con una 
extensión inusitada. A la misma 
altura estuvo Yolanda Díaz, una de 
las más buscadas, pero no Irene 
Montero, que quiso irse pronto y a 
cuyas espaldas todos comentaban 
que la ley del ‘solo sí es sí’ necesita un 
ajuste. Ambas también hicieron 
patente su guerra. «Quien crea que 
haciendo leyes gana las elecciones no 
sabe en qué mundo vive», dijo la 
vicepresidenta segunda. 

También se retiró sin entretener-
se mucho Fernando Grande-Mar-
laska, que se dejó ver bien flanquea-
do por Félix Bolaños, Raquel 
Sánchez y Pilar Alegría. Si alguien 
dudaba si Sánchez va a seguir 
protegiéndole, esa imagen vale más 
que mil palabras. Aunque por 
encima de todas estas batallas, la 
que más interesaba ayer a los 
españoles no estaba dentro del 
Congreso sino fuera. En el mundial 
de fútbol, donde el partido contra 
Marruecos dejó un sabor de boca 
igual de malo.

ANÁLISIS 

ANA I.  
SÁNCHEZ

Olor a batalla en el Día de la Constitución 

Sánchez y Feijóo ni siquiera 
se saludaron y no hablan 

desde la ruptura de la 
negociación judicial

J. Moreno, A. Rueda, I. Díaz Ayuso, A. Núñez Feijóo, C. Gamarra, A. Fernández Mañueco, F. López Miras  // JAIME GARCÍA

Iván Espinosa de los Monteros y Patxi López  // J. G. Ujieres del Congreso  // J. GARCÍA

Edmundo Bal y María Muñoz  // J. GARCÍA

Miquel Roca, en el centro// J. GARCÍA
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA  

Miguel Ángel Aumesquet va a cumplir 
esta semana su primer mes al frente 
de Ciudadanos en el Ayuntamiento de 
Sevilla. Tras la abrupta salida de Álva-
ro Pimentel, fue el único que dio un 
paso al frente por un partido al que las 
encuestas no le pronostican represen-
tación consistorial. De momento, su 
primera propuesta le ha granjeado el 
rencor de buena parte de la plantilla 
municipal: quiere reducir el sueldo de 
los políticos y eliminar los vehículos 
oficiales. Asegura que tanto los chó-
feres como los escoltas le han retira-
do el saludo. 
—¿Quién es Miguel Ángel Aumesquet? 
—Un ciudadano que se coló en la polí-
tica con 57 años, con su vida más o me-
nos resuelta. Tenía 32 años cotizados 
en la privada y ahora me propongo aca-
bar con los privilegios políticos en el 
Ayuntamiento de Sevilla. No puede ser 

que un concejal gane hasta 75.000 eu-
ros y que anualmente le cueste al Ayun-
tamiento 195.000 euros, entre escolta y 
coche oficial. Duré cinco días con el chó-
fer. Prefiero moverme en bicicleta y ser 
consciente de la realidad de Sevilla. 
—¿Cómo afronta este reto sabiendo 
que las encuestas no le otorgan re-
presentación en el Consistorio? 
—Ciudadanos no debería desaparecer. 
Así lo creo. Llegamos auspiciados por 
los constantes casos de corrupción y 
enchufismo. Pero hemos desilusiona-
do a nuestros votantes por tres errores 
principales: la línea roja de Rivera a Sán-
chez, traernos a Inés Arrimadas de Ca-
taluña y por habernos acercado dema-
siado a la derecha, cuando teníamos 
unos votantes desencantados con el PP. 
—¿Por qué dice lo de Inés Arrimadas? 
—Inés tiene un discurso, un carisma y 
unos logros en Cataluña que no los ha 
tenido para el resto del país. Creer que 
sería una heroína para España fue un 
error.  
—Dice que el despegue de Ciudada-
nos vino acompañado de una etapa 
de «corrupción y enchufismo» en el 
resto de partidos, pero ahora apenas 
hay escándalos a nivel regional y mu-
nicipal ¿Les deja eso sin argumentos? 
—El Ayuntamiento de Sevilla es uno 
de los grandes ejemplos de que el fun-

cionamiento es bastante mejorable. 
Su empresa de limpieza, que es el gran 
problema de la ciudad, tiene a una con-
cejala en la Presidencia, como geren-
te a un exdelegado del Gobierno que 
ha recogido Sánchez, después dos di-
rectores generales que son cargos po-
líticos y por debajo a cuatro jefes de 
áreas de servicio, donde por fin hay 
dos técnicos ¿Qué ocurre? Pues que el 
primer profesional que de verdad en-
tiende el funcionamiento de la empre-

sa está en el quinto rango. Un gran pro-
blema es la politización de las institu-
ciones públicas. Nos demuestran que 
seguimos necesitando a Ciudadanos 
como auditor o vigilante. Cuantos me-
nos políticos haya, mejor será.  
—De las tres fotografías que hay en su 
despacho, en dos aparece con Álvaro 
Pimentel ¿Mantienen relación? 
—Me mantuve al margen de sus nego-
ciaciones con el partido, que fueron más 
abruptas de lo que deberían haber sido. 
Ha sido nuestro guía y ese es el mismo 
camino que yo sigo ahora, aunque con 
otra estrategia. Los tiempos los han ma-
nejado mal los dos. Hace más de tres 
semanas que no hablo con él, pero se-
guro que retomaremos la amistad. La 
última encuesta de septiembre nos da 
un 3,2 por ciento de intención de voto, 
lo que nos saca clarísimamente del 
Ayuntamiento. Al partido no le pareció 
bien esa estrategia. También aclaro que 
no voy a pactar con el PSOE ni ahora ni 
en los próximos cuatro años, aunque 
sí llegaré a acuerdos puntuales con ellos 
si siguen, como haría con el PP.  
—Da la sensación de que han desa-
provechado la gran ruptura del Par-
tido Popular para consolidarse como 
el referente en la oposición durante 
este mandato. 
—Creo que hemos sido la única oposi-
ción que ha tenido el Gobierno muni-
cipal. Quizás nos ha faltado salir a la 
calle para contar lo que hemos hecho. 
—Pero en el Pleno municipal no han 
mostrado pulso político. 
—No buscamos la polarización o el en-
frentamiento. Quizás eso nos ha im-
pedido asumir un rol más de oposi-
ción. Es algo que queremos cambiar: 
salir más a la calle y alzar más la voz.  
—La foto con Juan Espadas, en un mo-
mento en el que el PSOE ya estaba 
penalizado por el electorado, tampo-
co benefició a la opinión sobre Cs. 
—Es importante separar la política na-
cional de la local. Mientras menos ideo-
logizado esté el ayuntamiento, mejor 
será el futuro de los ciudadanos. Aque-
llo nos acercó y nos puso en el espec-
tro político. Los acuerdos eran buenos 
para la ciudadanía, pero Espadas in-
cumplió sus promesas. 
—¿Hay 30 personas para una lista? 
—Sí, sí. Mis diez primeros van a ser 
personas con más de quince años co-
tizados. Y los seis primeros serán per-
sonas de prestigio en la ciudad, con-
sagradas en sus oficios.  
—Quedan seis meses para los comi-
cios, ¿cómo revertirán su situación? 
—Nuestro eslogan será: más gestión, 
menos política. Con Ciudadanos, el 
Ayuntamiento tendrá menos cargos 
políticos. Nos preocupan los desórde-
nes públicos y el incremento de la de-
lincuencia. Desde la botellona hasta 
el caso del pasado Halloween, cuando 
el operativo policial no se montó has-
ta las 22.30 horas de la noche, cinco 
horas después de empezar la movida. 
También está lo del presupuesto del 
Ayuntamiento, que es el de una socie-
dad en quiebra. Un presupuesto de 
1.068 millones en el que 568, más de la 
mitad, van para sueldos y sólo se des-
tinan 111 millones para gestionar la 
ciudad. El CEO estaría ya en la calle.

«El presupuesto municipal es el 
de una empresa en quiebra, más 
de la mitad va para sueldos»
∑ El nuevo portavoz de 

la formación naranja 
asume las riendas 
cuando las encuestas 
auguran su extinción 

Miguel Ángel Aumesquet 
Candidato por Ciudadanos al Ayuntamiento de Sevilla

Inés Arrimadas 

«Sus logros en Cataluña 
no los ha tenido para 
España. Fue un error 
creer que sería una 

heroína para el país» 

Álvaro Pimentel 

«La última encuesta nos 
deja clarísimamente 

fuera del Ayuntamiento 
y al partido no le pareció 

bien la estrategia»

√

Miguel Ángel 
Aumesquet, en el 
Ayuntamiento de 
Sevilla  // J. M. SERRANO
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E
l título de este artículo hay que can-

tarlo. Por Los del Río, claro. Porque la 

designación de la capital hispalense 

como sede de la Agencia Espacial Es-

pañola ha sido recibida con entusiasmo ber-

languesco: no se extrañen de que hoy el alcal-

de presida una comitiva que reciba a la minis-

tra de Ciencia e Innovación entonando la copla 
a lo Pepe Isbert con aquel «americanos, os re-

cibimos con alegría». Además de un color es-

pecial, Sevilla tiene una agencia espacial, y es 

una buena noticia. Una gran noticia. Pero eno-

ja el hecho de que se presente esta concesión 

del Gobierno como el maná celestial que va a 

terminar con todos los problemas de la ciu-

dad. Una nueva Expo 92, ha llegado a decir An-

tonio Muñoz, quizás embriagado por los eflu-

vios de la euforia. Porque, por muchas agen-

cias espaciales que nos adjudiquen, Sevilla 

sigue teniendo muchas menos cosas de las que 

debería, y no se debe a que no hayamos sido 

elegidos por otros, sino por la inoperancia y 

por la desidia propias.  

La Agencia Espacial Española ayudará a 

ubicar a Sevilla en el mapa internacional del 

sector, nos proporcionará cierto prestigio como 

ciudad tecnológica, creará una cantidad mo-

derada de empleos de calidad –hablan de un 

millar– y, lo que es más importante para los 

sevillanos, servirá de impulso para desarro-

llar la zona de San Jerónimo siempre que el 

Ayuntamiento aproveche la coyuntura para 

abordar una remodelación urbanística. Por lo 

demás, la sede de la agencia no va a cambiar 

un ápice la vida de los sevillanos si no se cons-

diera como una oportunidad para diseñar un 

crecimiento del que se beneficie toda la ciu-

dad. Una agencia por sí misma no cambia una 

ciudad; pocos saben que Sevilla  acoge desde 

hace años uno de los organismos de la Comi-

sión Europea con mayor número de emplea-

dos fuera de Bruselas, el Centro Común de In-

vestigación (JRC), para el que trabajan más de 

400 investigadores. La Agencia Espacial tam-
bién pasará desapercibida si el Ayuntamien-

to no lo sabe aprovechar. 

Porque el problema real de la ciudad no es 

la falta de agencias, sino la pasividad munici-

pal. Llevamos demasiados años sin que ocu-

rra nada relevante en la ciudad. El mandato 

de Zoido fue improductivo, y bien caro que lo 

pagó; el primero de Espadas pasó desaperci-

bido, y el actual simplemente no ha existido, 

fagocitado por el Covid y el relevo en la Alcal-

día. Hoy, la ciudad está absolutamente vara-

da en el marasmo: Muñoz ha entendido que la 

prioridad era darse a conocer; el PP ha renun-

ciado a la actividad municipal por trabajar 

para José Luis Sanz; la izquierda y Ciudada-

nos se limitan a sobrevivir y Vox poco puede 

hacer con dos concejales. Lo de la Agencia Es-

pacial está fantástico, pero Sevilla debe mirar 

menos a las estrellas y más a sus calles. 

PUNTADAS SIN HILO

 
MANUEL  

CONTRERAS

Sevilla tiene una 
agencia espacial

La concesión solo será rentable si 
el Ayuntamiento lo enfoca como 

una oportunidad para crecer

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 10

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 07/12/2022

 España

 7 384 EUR (7,751 USD)

 95,10 cm² (15,3%)

 2044 EUR (2146 USD) 

Hace 10 días de lo de «10 días» 

Hace ya diez días que se cumplió el último plazo de diez días que la 

Audiencia Provincial de Sevilla dio a José Antonio Griñán y a otros siete 

de los nueve condenados a prisión por el caso de los ERE para su ingreso 

en prisión. Agotados todos los recursos y pese a que la Fiscalía incluso 

ha urgido a que se cumpla de una vez la sentencia, ninguno de los 

condenados ha entrado en la cárcel. El mismo día que Pedro 

Sánchez promete reformar el delito de malversación, sigue 

durmiento el sueño de los justos el cumplimiento de la 

sentencia del caso más grave de corrupción ocurrido en 

España, casi 700 millones de euros malversados a través de 

un procedimiento delictivo que, según la sentencia, contó 

con el conocimiento y la firma de Griñán.

José Antonio Griñán 
Expresidente del PSOE y de la Junta de Andalucía
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Carlos Navarro Antolín

Un único raíl para la ida y la vuel-
ta en el trayecto del tranvía entre
la Plaza Nueva y el Archivo, vehí-
culos más pequeños y menos
agresivos con el paisaje que circu-
len a una velocidad que permitan
subirse o bajarse en marcha en
ese tramo del recorrido y un
párking para motos en la Plaza
Nueva aprovechando la obra del
Metro efectuada en los años
ochenta. Un IBI especialmente re-
ducido para viviendas del centro
con residentes empadronados,
oficinas de negocios y comercios
tradicionales debidamente cen-
sados como medidas para evitar
la fuga de sevillanos de la zona
monumental. El candidato del PP
a la Alcaldía, el senador José Luis
Sanz, apuesta por descongestio-
nar la Avenida y tiene claro que el
peatón debe recuperar el espacio
perdido en esta arteria principal
de la ciudad invadida por los ve-
ladores, los mupis, los patinetes,
las bicicletas y el propio Metro-
centro. Por supuesto, el cabeza de
lista del PP a las próximas muni-
cipales tiene diseñado el sistema
de toldos que se podrá instalar
después de cada Semana Santa si
se tiene en cuenta el espacio que
quedará libre al suprimir un raíl.
En su agenda de promesas figu-
ran ya medidas fiscales para com-
pensar a los vecinos del centro las
molestias de un turismo excesivo
y procurar un equilibrio deseable
entre residentes y visitantes.

Este proyecto general se inclu-
ye en el denominado Sevilla, eje

central, un documento con el que
la formación de centro-derecha
estudia sus propuestas para la zo-
na declarada patrimonio de la hu-
manidad. Se parte de la base de
que el centro histórico sufre “un
inquietante abandono” y de que
es fundamental el uso de los fon-
dos europeos para lograr mejorar
sustanciales. Se aboga por unifi-
car el pavimento de las principa-
les calles y plazas y por la supre-
sión de acerados que, caso de la
Plaza de San Francisco, carecen
ya de sentido.

Quizás las propuestas más lla-
mativas sean las referidas al tran-
vía: “Nuestro proyecto contempla
la eliminación de una de las vías
del tranvía en el tramo compren-
dido entre Plaza Nueva y el Archi-

vo de Indias. Además la propues-
ta plantea la sustitución de los ac-
tuales vehículos del tranvía por
otros que respondan a un modelo
con menor impacto visual y de
menor dimensión, así como más
accesible. Respondiendo de for-
ma más adecuada a lo que consti-
tuyó el motivo de su implantación
que era facilitar el desplazamien-
to a las personas desde Puerta Je-
rez a Plaza Nueva, por lo que se
implantará un vehículo que circu-
lará a menos velocidad en este tra-
mo y que su diseño sería deseable
que permita, incluso, la subida y
bajada del mismo en marcha”. El
objetivo de esta medida es claro:
“Con este cambio, conseguiremos
liberar más espacio para el peatón
y tener un vehículo con una ima-
gen más adecuada al entorno y
más integrado dimensional y ma-
terialmente al espacio por donde
transita, en el que, incluso, la pu-
blicidad que pudiera portar, en su
caso, no fagocite la imagen de los
monumentos a su paso, debiendo
quedar en un segundo plano casi
subliminal”. Este cambio no exigi-
ría cambios en el trazado de la vía
ni en el trayecto libre de catena-
rias que también se mantendría.
Sí quedaría eliminado el doble
sentido de circulación desde la pa-
rada del Archivo hasta la Plaza
Nueva para que el peatón gane es-
pacio.

Respecto a la Avenida propia-
mente dicha, el proyecto de Sanz
advierte de “graves problemas en
cuanto a la interferencia de vian-
dantes y bicicletas en el estrecho
margen que deja el paso del tran-
vía, la escasez de sombra en los

LA CARRERA ELECTORAL | LA PROPUESTA DEL PP PARA EL CENTRO HISTÓRICO

● El candidato del PP plantea suprimir un raíl entre el
Archivo y la Plaza Nueva y emplear vehículosmás
ligeros a los que se pueda subir o bajar enmarcha

El proyecto de Sanz

para la Avenida
y la Plaza Nueva

Así quedaría la acera con toldos de la Avenida.

M. G.

Así quedaría

la Avenida

con el

sistema de

toldos

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 7

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 07/12/2022

 España

 19 585 EUR (20,559 USD)

 466,30 cm² (74,8%)

 3316 EUR (3481 USD) 

meses de verano o la necesaria
presencia de veladores en alguno
de sus tramos”, por lo que plantea
“desplazar el paso de las bicicle-
tas al otro lado de las vías. Asumi-
da la presencia de un tranvía que
tendrá sentido pleno una vez se
finalice su enlace con Santa Justa
y permita dinamizar los desplaza-
mientos de visitantes y residentes
hasta el centro de la ciudad, hoy
es imprescindible liberar espacio
de tránsito para los peatones y
que ellos ocupen el centro de este
paseo. Ello permitirá ordenar al
mismo tiempo los veladores y do-
tar a ese trayecto de un sistema de
entoldamiento que complemente
al arbolado en época estival”.

También quiere el candidato del
PP limpiar de obstáculos la Aveni-
da: “Otra medida para liberar es-
pacio para el tránsito y estancia de
las personas será la eliminación de
los soportes para exposiciones de
cartelería, que hasta ahora han de-
mostrado tener un escaso impacto
como medio de difusión y, en cam-
bio, si tienen un alto impacto vi-
sual y, sobre todo, limitan el movi-

miento, así como el espacio y la es-
tancia para las personas, causan-
do en muchas ocasiones muchas
molestias a los viandantes. En
cuanto a los toldos, se instalarán
tras Semana Santa. Se diseñará un
soporte que termine incorporan-
do alumbrado público, es decir,
que una vez se retiren los toldos si-
gan funcionando estos soportes
como farolas o alumbrado públi-
co. Planificación, previsión, orga-
nización y coordinación”.

PLAZA DE SAN FRANCISCO

El PP considera vital eliminar el
aparcamiento indiscriminado de
motocicletas en la Plaza de San
Francisco y apostar por su reubi-
cación en la Plaza Nueva. Tam-
bién quiere eliminar los dos nove-
les. “La Plaza de San Francisco se
conformará como el espacio de
actividades ocasionales de la ciu-
dad, que se celebrarán habilitan-
do un mobiliario y unas instala-
ciones con las características esté-
ticas y de diseño adecuadas al en-
torno patrimonial en el que nos
encontramos. Es una plaza repre-
sentativa de la ciudad. Las activi-
dades que se lleven a cabo en la
plaza se harán siempre respetan-
do el espacio. Y disponiendo unos
elementos auxiliares como es el
caso de las casetas o kioskos des-
montables con una estética y dise-
ño adecuados. Se dejarán de utili-
zar casetas de tipo industrial y las
que se utilicen tendrán un diseño
específico y único para el aconte-
cimiento en que se utilicen, procu-
rando materiales y colores inte-
grados con el entorno. Igual cui-
dado se pondrá en la señalética de

los eventos, colgaduras, así como
cualquier otro tipo de adornos y la
iluminación”. El firme único será
otra apuesta para esta plaza: “La
eliminación de los acerados, debi-
dos al tráfico rodado en otro tiem-
po, elevando el pavimento de ado-
quines existente permitirá recu-
perar la dimensión completa de
esta plaza. Decisión extensiva con
el tiempo a las calles Hernando
Colón y Alemanes o a García de
Vinuesa y Santander (ejes que re-
lacionan transversalmente la Ju-
dería y el río, la Catedral con las
Atarazanas y la Maestranza), que
también acusan unos bordillos
que han tenido un sentido tempo-
ral, pero que hoy día dificultan la
accesibilidad”.

PLAZANUEVA

Sanz cree que la vocación de la
Plaza Nueva sí es la de un “espacio
ocupado” en contraposición a la
Plaza de San Francisco como “es-
pacio libre”. Por eso mantiene la
tesis: “La Plaza Nueva debe ser el
espacio de referencia para acoger
los acontecimientos instituciona-
les de la ciudad, referente de espa-
cio colectivo conformado en el
imaginario de todos los sevillanos
con la que cuenta la Plaza Nueva.
Junto a la recuperación del már-
mol cuyo abujardado no ha sido
acertado y de palmeras que se han
perdido (especialmente en su
frente sur), se mejorará el mobilia-
rio urbano generando una gran
zona wifi gratuita en este punto
neurálgico de la ciudad”. Ambicio-
sa es la propuesta de aparcamien-
to soterrado en la Plaza Nueva: “Se
eliminarán de la superficie los

aparcamientos libres de motos y
de concesiones de plataformas de
motosharing y alquiler de bicicle-
tas, que pasarán a estar soterra-
dos, para lo que habilitaremos un
aparcamiento subterráneo en la
Plaza Nueva, recuperando y reuti-

lizando las obras abandonadas de
la antigua parada de Metro. Para
acometer los trabajos de acondi-
cionamiento del nuevo párking
subterráneo, cuyo destino será ex-
clusivo para motos, bicicletas, se-
vibici y vehículos de dos ruedas de

multiplataforma, se aprovecharán
las obras de rehabilitación de pa-
vimento y reurbanización de la
Plaza Nueva”. El documento pre-
cisa la localización de ese estacio-
namiento: “Existe un espacio reu-
tilizable de 30 metros de profundi-
dad y 30 metros de diámetro, ade-
más del arranque de obra de los
inacabados andenes. Estas obras
se acometerían una vez desmonta-
dos los pavimentos de la plaza pa-
ra su rehabilitación, los cuales po-
drán ser repuestos una vez recupe-
rados en su misma disposición y
cotas actuales”-

En la Puerta de Jerez se plantea
la reordenación de las zonas de
estancia en torno a la fuente de
Híspalis de modo que el tranvía
no le reste protagonismo y sea un
espacio con wifi.

COSTE

Se trata, en general, de una inter-
vención en una superficie de
aproximadamente 50.000 metros
cuadrados. Las obras de reurba-
nización se estiman en 10 millo-
nes de euros. El párking de motos
en dos millones de euros y la rea-
daptación del tranvía en 1,5 mi-
llones de euros. La organización
por fases y la ejecución en lotes
permite la concurrencia de un
gran número de licitadores, un
proceso en el que se han de tener
en cuenta los fondos europeos,
los fondos de ayuda a Cascos His-
tóricos de organismos internacio-
nales, los fondos de ayuda a la re-
cuperación y promoción de espa-
cios públicos, la escuelas taller lo-
cales y los posibles patrocinios de
empresas privadas.

M. G.

José Luis Sanz, senador y candidato a la Alcaldía, con sus colaboradores en la Plaza Nueva.

M. G.

Otro fotomontaje que recrea el resultado del proyecto.

El PP plantea un IBI

especialmente reducido

para empadronados en

el centro histórico
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Efe MADRID

El presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, acusó ayer al PP de
incumplir la Constitución al no
renovar el Consejo General del
Poder Judicial, mientras que el
líder de los populares, Alberto
Núñez Feijóo, lo ha responsabi-
lizado de la “amenaza” que en su
opinión vive ahora la Carta Mag-
na por las alianzas con el inde-
pendentismo.

Los reproches cruzados entre
Sánchez y Feijóo marcaron la ce-
lebración del 44 aniversario de
la Constitución, en la que la pre-
sidenta del Congreso de los Di-
putados, Meritxell Batet, hizo
un nuevo llamamiento a la con-
cordia y al respeto entre políti-
cos en su discurso pronunciado
a las puertas de la Cámara Baja.

“La ciudadanía espera de sus
representantes que la palabra se
utilice para argumentar, no pa-
ra herir; para proponer, no para
ofender; para construir, no para
zaherir. En nuestras manos está
no defraudar esa confianza”, di-
jo en presencia de Sánchez, va-
rios ministros, líderes de parti-

dos, diputados, senadores, pre-
sidentes autonómicos y altas au-
toridades del Estado.

Pero pese a estas palabras,
tanto Sánchez como Feijóo
aprovecharon la ocasión para
remarcar sus diferencias y criti-
carse mutuamente en el acto, ce-
lebrado en un contexto preelec-
toral y donde no se les ha visto
charlar ni saludarse en público.

En concreto, Sánchez hizo un

llamamiento a la responsabili-
dad del PP para que cumpla con
la Constitución y deje de blo-
quear el Poder Judicial, porque
cree que mientras no lo haga no
puede dar lecciones de constitu-
cionalismo. Y resaltó que “pese
al ruido y la crispación de quie-
nes nada tienen que ofrecer a los
españoles” y a la situación gene-
ral que vive el mundo, España
está avanzando.

Por su parte, Feijóo apeló a los
votantes del PSOE para dejar
atrás la “amenaza” que a su jui-
cio vive ahora la Constitución al
recaer la gobernabilidad de Es-
paña en las alianzas del Gobier-
no de Sánchez con el indepen-
dentismo. “Millones de votantes
socialistas y millones de votan-
tes del PP nos vamos a dar la ma-
no en las urnas y también con un
nuevo PSOE retomaremos los
consensos que han guiado a Es-
paña en los últimos 44 años”, re-
calcó Feijóo, que además ha acu-
sado al Gobierno de tener "inter-
venido" el Consejo General del
Poder Judicial (CGPJ) al haber
limitado sus competencias.

El bloqueo de este órgano,
que lleva cuatro años en funcio-
nes, ha vuelto a sobrevolar la ce-
lebración del día de la Constitu-
ción, al que han asistido el pre-
sidente del Tribunal Constitu-
cional, Pedro González-Trevija-
no, y Rafael Mozo, que sigue co-
mo presidente del CGPJ en sus-
titución de Carlos Lesmes tras
su dimisión el pasado mes de
octubre.

Ningún representante de Vox
acudió al acto institucional pe-
ro sí al izado de bandera cele-

brado a primera hora frente al
Congreso en lugar de en la pla-
za de Colón, como hasta ahora,
aunque el partido de Santiago
Abascal se ha reivindicado co-
mo el máximo defensor de la
Constitución.

Al acto tampoco asistieron los
representantes de los partidos
nacionalistas e independentis-
tas, como suele ser habitual, y
ha habido además dos ausencias
destacadas: las de los presiden-
tes de Castilla-La Mancha, Emi-
liano García-Page, y de Aragón,
Javier Lambán, los barones so-
cialistas más críticos con Sán-
chez.

“Ellos se lo pierden”, dijo el
presidente de Extremadura,
Guillermo Fernández Vara, so-
bre sus compañeros de partido.

Los barones del PP presentes
en la celebración han coincidido
en exigir a Sánchez que vuelva a
la senda constitucional y que
rompa con sus socios, aunque la
presidenta madrileña, Isabel Dí-
az Ayuso, dio un paso más al pe-
dir a Feijóo que denuncie “el
grave deterioro institucional”.

En lo que no coincidieron los
presidentes autonómicos del PP
es en la decisión del Gobierno de
ubicar en A Coruña y Sevilla las
agencias estatales de Inteligen-
cia Artificial y Espacial, algo que
también ha provocado dispari-
dad de opiniones entre los socia-
listas.

EDUARDO PARRA / EP

Juanma Moreno, Alfonso Rueda, Isabel Díaz Ayuso, Alberto Núñez Feijóo, Cuca Gamarra, Alfonso Fernández Mañueco y Fernando López Miras, ayer.

● La presidenta del Congreso llama a la

concordia y a que la palabra se use en las

Cortes “para argumentar, no para herir”

Ningún representante
de Vox acudió al acto
institucional pero sí al
izado de la bandera

Sánchez y Feijóo se acusan
de incumplir y poner en
riesgo la Constitución
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R. A. MADRID

El presidente de la Junta, Juanma
Moreno, reclamó al Gobierno de
España “máxima transparencia”
para que las candidaturas que se
han quedado sin albergar las sedes
de las agencias Espacial y de Inte-
ligencia Artificial –caso este últi-
mo de Granada capital– “conoz-
can los criterios y las razones” de
las decisiones adoptadas por el co-
mité evaluador del proceso abier-
to por el Ejecutivo para descentra-
lizar órganos estatales.

Igualmente, mostró su “respeto”
a las “opiniones” –como las del Go-
bierno de Madrid de Isabel Díaz
Ayuso, que acusó al Gobierno de
Pedro Sánchez de “faltar el respe-
to a los madrileños” y de “discrimi-
nación en toda regla”– y a los
anuncios de recurso por parte de
gobiernos autonómicos, como el
de Aragón, que confirmó su inten-
ción de plantar batalla judicial por
la elección de Sevilla para ser sede
de la Agencia Espacial Española.

Durante los actos con motivo del
Día de la Constitución en el Con-
greso de los Diputados en Madrid,
Moreno reiteró la “satisfacción”
del Gobierno andaluz por la desig-
nación de Sevilla –que “reúne to-
dos los requisitos”, apostilló–, al
tiempo que insistió en “lamentar

que la Agencia Española de Inteli-
gencia Artificial no sea en Grana-
da, a pesar del esfuerzo de la socie-
dad, las instituciones y la universi-
dad” granadinas. “No entendemos
las razones”, apostilló, por lo que
exigió “máxima transparencia” al
Ejecutivo de Sánchez.

Sobre las opiniones de gobier-
nos autonómicos como los de Ma-
drid y Aragón, que hicieron públi-
co su descontento con las eleccio-
nes de Sevilla y A Coruña (sede de
la Agencia de Inteligencia Artifi-
cial), el presidente de la Junta
mostró su “máximo respeto”, aun-

que remarcó la “satisfacción” del
Ejecutivo andaluz por la elección
de Sevilla, que, subrayó, “cumple
claramente los requisitos”. “El pro-
blema ha sido del Gobierno. Cuan-
do se crean expectativas para des-
pués incumplirlas, se genera frus-

tración y melancolía”, argumentó
Moreno, en alusión a la decisión
de descentralizar organismos es-
tatales para ayudar a la España
más despoblada.

Sobre las declaraciones del Go-
bierno de Díaz Ayuso, reiteró su
“respeto”. “Quieren defender los
intereses de la comunidad de Ma-
drid”, se limitó a señalar el presi-
dente andaluz, para el que es el
Gobierno central el que debe “dar
a conocer los criterios” de las de-
signaciones ya que fue él quien “ha
hablado y hecho un discurso en la
línea de la España despoblada”

Juanma Moreno pide conocer los
criterios de la elección de las agencias
●Muestra respeto

a las declaraciones

de Ayuso de que

“se falta al respeto

a los madrileños”

CHEMA MOYA / EFE

Juanma Moreno en los exteriores del Congreso de los Diputados, ayer, en Madrid.

También remarca la
“satisfacción” del
Ejecutivo por la
elección de Sevilla

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 4

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 07/12/2022

 España

 6 476 EUR (6,798 USD)

 223,95 cm² (35,9%)

 2016 EUR (2116 USD) 

R
ECUPERAR la sanidad pública an-
daluza. Nuestra salud no es vuestra
mercancía”. Así rezaba el lema de la
pancarta que abría la manifesta-

ción de Sevilla, convocada por la Marea
Blanca. Médicos, médicas, enfermeros y en-
fermeras, ciudadanos y representantes sin-
dicales y políticos de izquierdas, salieron a
la calle en la mayor manifestación multitu-
dinaria contra el Gobierno de la Junta que
preside Juan Manuel Moreno Bonilla, del
PP. Los médicos preparan otras manifesta-
ciones y amenazan con ir a la huelga si no se
atienden sus reivindicaciones. Entre las pe-
ticiones: contratar a 4.000 médicos en
Atención Primaria, y a otros 4.000 para hos-
pitales. El portavoz de Marea Blanca, el doc-
tor ya jubilado Sebastián Martín, recuerda
que en la pandemia se contrataron a 20.000
sanitarios y se han despedido a 8.000, en
octubre. El 31 de diciembre concluye el con-
trato de los 12.000 restantes contratados.
¿Qué pasará con su futuro?

“Buenas noches, quiero comunicaros que
me han operado de un cáncer de boca y he
podido comprobar los buenos sanitarios
que tenemos. Limpiadoras, enfermeras,
médicos, ellos me han salvado la vida. Digo
esto porque quiero defender la Sanidad Pú-
blica... Estoy dispuesto a pelear y dar la ba-
talla en mi nueva guerra contra el cáncer”.
Hace poco, Juan Ferreras Iglesias, escribió
esto en Facebook. Juan es un excelente fo-
tógrafo de Granada. Ahora ha tenido la va-
lentía de contar el trance por el que está pa-
sando y su reconocimiento a la Sanidad Pú-
blica. El año pasado, un servidor de ustedes,
se enfrentó a una grave enfermedad. La rá-
pida detección del problema en mi centro
de salud y la diligencia de los servicios mé-
dicos del Hospital de Valme hicieron posi-
ble que tras meses de tratamiento consi-

guiera salir airoso de la difícil prueba. Aho-
ra recibo un tratamiento de mantenimien-
to y mi cuerpo responde muy bien, aunque
siempre tienes que estar alerta. Cuento es-
to porque como Juan Ferreras quiero agra-
decer también públicamente, lo que le de-
bemos a la Seguridad Social y a la sanidad
pública, y a los excelentes profesionales de
la medicina y de la enfermería que en Anda-
lucía y en el resto de España, cuidan de
nuestra salud, y salvan muchas vidas. En mi
particular experiencia, me quito el sombre-
ro ante la vocación y entrega al servicio de
los demás, de los profesionales que nos cui-
dan. Cuando uno ve las consultas y las salas
de espera llenas de gente que está luchando
contra una grave enfermedad, y comprue-
ba el grado de profesionalidad de los médi-
cos, enfermeras y demás trabajadores de la
sanidad pública descubre la grandeza y en-
trega de su vocación.

Desde hace bastantes años asistimos con
preocupación al deterioro de la sanidad pú-
blica. El Servicio Andaluz de Salud se creó
en febrero de 1984, el sistema sanitario pú-
blico en Andalucía era uno de los mejores de
España. Fue una etapa ilusionante y enri-
quecedora en la historia de la autonomía
andaluza.

Mantener y fortalecer la sanidad pública,
y la educación pública es garantizar dos de
los derechos fundamentales de los ciudada-
nos consagrados en la Constitución y en los
estatutos de Autonomía. Defenderlos hoy, es
defender un futuro más saludable y más cul-
to y educado para nuestros nietos. El mode-
lo sanitario español, y el andaluz en particu-
lar, deben volver a la senda de la excelencia
y para ello es necesario revisar y actualizar
los sueldos de los sanitarios que obligan a
muchos jóvenes a buscar trabajo en otros
países. Y ante la falta de personal, y de me-
dios, la respuesta de algunas comunidades
es la reducción sistemática de plantillas y la
atención médica telemática, contraria a la
ética más elemental de la medicina, que con-
siste en escuchar, ver y tocar al paciente pa-
ra establecer un diagnóstico.

Según el Ministerio de Sanidad, con datos
de 2020, en una decena de parámetros cla-
ve, la sanidad andaluza está por debajo de la
media española, como publicó este diario. El
gasto sanitario público por habitante en An-
dalucía fue de 1.459 euros, frente a 1.701 de
media nacional. En médicos de Atención Pri-
maria, la ratio en Andalucía es de 0,75 por
cada 1.000 personas, la media nacional es
de 0,78, y en Madrid, 0,69. En atención es-
pecializada, la ratio en Andalucía es de
88,6/1.000 habitantes, frente a 92,18 nacio-
nal. Y en enfermería, también estamos por
debajo de la media nacional. Por eso no de-
be extrañar que centenares de miles de ciu-
dadanos exigieran recientemente a la Presi-
denta de la Comunidad de Madrid, que pon-
ga remedio a una situación que viene de le-
jos y que empeora por momentos. Lo inteli-
gente en un gobernante es escuchar a la ca-
lle y evitar la sangría del sistema sanitario.
Lo estúpido e irresponsable en un político,
es acogerse al autoritarismo y culpar a los
demás de los males que hemos provocado
cuando está en juego la salud o la muerte de
las personas, como ocurrió en algunas resi-
dencias de mayores con el Covid-19. Vimos
entonces con dolor como se perdían muchas
vidas que podrían haberse salvado, de haber
prevalecido la protección de la Sanidad Pú-
blica frente a los intentos de privatización.
Si defendemos la sanidad pública y la edu-
cación pública, estaremos defendiendo el
bienestar de las futuras generaciones. Nues-
tros hijos y nietos nos lo agradecerán.

DEFENSA DE LA SANIDAD PÚBLICA
LA TRIBUNA

EZEQUIEL
MARTÍNEZ

5

Periodista y escritor

ROSELL
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

Q
UÉ maravilla lo feliz que está el alcalde de Se-
villa. Ahí va el ripio sin necesidad de esperar a
los pregones de cuaresma. ¿Pues no ha dicho
Antonio Muñoz que Sevilla tiene un color “es-

pacial” tras conseguir su particular sede de la NASA en
versión ibérica? Pues a hacer rimas y juegos. El hom-
bre ha empujado más que un cangrejero. Hasta la mi-
nistra de Ciencia le refirió un día lo intenso que era con
la barrila de la Agencia Espacial Española. Y así es co-
mo tienen que ser los alcaldes. Pesados, muy pesados
en la defensa de los intereses de la ciudad. Ahora dor-
miremos más tranquilos, a pierna suelta desde que sa-
bemos que el caramelo espa-
cial nos lo tomaremos como
recién lanzado por Luis Bola-
ños, José María Pacheco y Ale-
jandro Marchena en las carro-
zas que habrán de presidir el
día cinco. En el fondo somos
como niños que nos ilusiona-
mos con cualquier cosa, esta-
mos deseando volver a la glo-
ria que nos concedió aquella
Exposición Universal que usa-
mos como vara de medir de
tantas cosas. Desde la depre-
sión posterior al 92 afirma-
mos de algunos eventos que
“son lo más importante que
ha ocurrido desde la Expo”.
En algunos casos hay que reír-
se por no llorar, pues ya me di-
rán que fue, por ejemplo, de
aquella Singularity que nos
colocaron como la enciclope-

dia de lomos dorados que el vendedor nos endilgaba
poniendo al mismo tiempo el pie en la puerta. Hay que
felicitar al alcalde con todo merecimiento, no por el
juego de palabras, sino por el logro para la ciudad, que
beneficiará también a Andalucía, como a Sevilla viene
bien el progreso de las provincias hermanas. Hay que
recordar, como hizo Muñoz, el primer paso que dio el
entonces alcalde Juan Espadas cuando se fue a París
en 2015 a pedir la capitalidad europea espacial, que la
ciudad logró para 2019. ¿Recuerdan aquella Semana
del Espacio con tantos actos? Aquella fue la base de
una carrera que se ha trabajado con mucho empeño y

que se remató con éxito el lu-
nes. Ahora toca esperar a que
el alcalde no se conforme. No
se trata de conseguir más cara-
melos, que ya tendrá otro y
grande en febrero con la entre-
ga de los Goya, sino de que no
olvide su principal función:
simple y llanamente dejar una
ciudad mejor de la que se en-
contró. Y poner todo el esfuer-
zo en que los ciudadanos ten-
gamos calles limpias, un cen-
tro histórico sin tantas pinta-
das ni tan invadido por turistas
y franquicias, taxis en las horas
puntas, autobuses suficientes,
colegios en perfecto estado de
revista, una Policía Local al
servicio del ciudadano, etcéte-
ra. A ver si de tanto mirar la lu-
na no vamos a mirar... cuanto
señala el dedo.

EL ALCALDE,
EL RIPIO Y LA LUNA

cnavarro@diariodesevilla.es

5

Hayque felicitar aAntonioMuñoz
y recordarle que, alcanzados
los cielos, necesitamos
mejores servicios municipales

La aldaba
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R. S.

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, ha mantenido un en-
cuentro con las entidades vecina-
les del entorno del centro de sa-
lud Polígono Norte, en el Distrito

Macarena, para concretarles el
próximo inicio de una de las
obras más demandadas por los
vecinos de esta zona: la elimina-
ción de barreras arquitectónicas
y la configuración de itinerarios
peatonales que mejoren los acce-
sos hacia este equipamiento sani-
tario, a los dos centros educati-
vos, al mercado de abastos y a las
instalaciones deportivas.

En concreto, con un presu-
puesto de 120.000 euros y en una
intervención impulsada por el

Distrito Macarena en coordina-
ción con la Gerencia de Urbanis-
mo y Medio Ambiente, se renova-
rán los acerados y se generarán
itinerarios peatonales para el ac-
ceso al centro de salud, el IES
Azahar, el CEIP Francisca Doro-
tea, el Centro Deportivo Begoña
y el Mercado de Abastos de Ville-
gas. Por tanto, la actuación bene-
ficiará a las barriadas de Villegas,
Santa Justa y Rufina-Parque Mi-
raflores, Begoña-Santa Catalina
y Los Príncipes-Fontanilla.

Los accesos al centro de salud del
Polígono Norte serán peatonales
Laaccesibilidaduniversal

llegaráalexteriorde los

colegios, elmercadode

abastosy las instalaciones
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S. E. SEVILLA

Airbus anunció que no alcanzará
el objetivo de entrega de aviones
comerciales que se había fijado
en el presente ejercicio (“en tor-
no a 700”) por culpa de proble-
mas en las cadenas de aprovisio-
namiento, aunque aclaró que “no
se quedará muy por debajo” de
esa cifra. “Basándonos en los 68
aparatos comerciales entregados
en noviembre y teniendo en

cuenta el ambiente operacional
complejo, Airbus considera que
su objetivo de alcanzar la entre-
ga de en torno 700 aviones está
descartado”, señaló el fabricante
aeronáutico. A pesar de estos
cambios, la empresa aclaró que
este retraso no trastoca sus obje-
tivos financieros divulgados en el
tercer trimestre de 2022 respec-
to al Ebit y el flujo de caja.

Asimismo, Airbus comentó que
espera acelerar la entrega de uno

de sus modelos más exitosos, los
A320, hasta 65 aviones al mes
durante 2023 y 2024. “Airbus
mantiene su objetivo de lograr 75
(mensuales) a mediados de esta
década”. El consejero delegado
de Airbus, Guillaume Faury, ya
había revisado a la baja la cifra de
entrega el pasado julio por pro-
blemas en el aprovisionamiento
de componentes, una situación
que, según pronosticó, se exten-
dería durante varios meses más.

Airbus no conseguirá su objetivo de
700 entregas de aviones para este año

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  Suplemento, 6

 Prensa Escrita

 17 989

 14 425

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 07/12/2022

 España

 8 469 EUR (8,890 USD)

 465,46 cm² (74,7%)

 3305 EUR (3469 USD) 

ALCALÁ DE GUADAÍRA

Redacción

Alcalá de Guadaíra se posiciona
como enclave estratégico para la
logística del sur de Europa. Ya
han comenzado las obras del
proyecto Sevilla Green Logistics
Park que inician las obras de ur-
banización en la gran manzana
industrial alcalareña junto a la
SE-40 en dirección Cádiz (SUNP
I7. Zona Carbonera – Cristale-
ra). Más de 150.000 metros de
superficie logística que podrán
acoger hasta 12 empresas. La in-
versión privada superará los 80
millones de euros.

La alcaldesa, Ana Isabel Jimé-
nez, acompañada por miembros
de su Gobierno, presidió el acto
junto a los responsables de la ini-
ciativa privada Green Logistics by
Aquila Capital, área de desarro-
llo destinada al negocio logísti-
co de Aquila Capital en España y
Europa. Junto a ella han estado
Eugenio García por Green Logis-
tics by Aquila Capital y Pascal

Moratín de la constructora Cu-
bic Beg.

Ana Isabel Jiménez recordó “el
trabajo de gestión municipal ad-
ministrativo y urbanístico para
desarrollar suelo industrial
atractivo que atraiga inversiones
y repercuta en el dinamismo eco-
nómico, la creación de empleo y
la riqueza social, de la que este
proyecto es una muestra”. El Go-
bierno local desbloqueó la venta
de esta parcela propiedad del
Ayuntamiento y de AVRA para
que el grupo inversor pudiera dar
forma al desarrollo de la zona
con las consiguientes repercusio-
nes positivas para la localidad .

La alcaldesa destacó ante el
sector empresarial que “Alcalá
de Guadaíra es referente por
nuestro posicionamiento a nivel
industrial. Somos un territorio
donde se garantiza el empleo es-
table y de calidad, y al mismo
tiempo su permanencia en él.
Actualmente contamos con un
entorno productivo con 11 mi-

llones de metros cuadrados de
superficie industrial, 21 parques
empresariales, más de 3.000
empresas instaladas en los mis-
mos y donde se acumula el 10%
del consumo eléctrico industrial
de Andalucía. Por tanto, proyec-
tos tan importantes como éste,
son un añadido más, para reafir-
mar nuestro liderazgo industrial
en el área metropolitana, conso-
lidando nuestra ciudad como
punto clave en el diseño de la es-
tructura logística del sur de Eu-
ropa, precisamente en uno de
los sectores que más van a cre-
cer, y que serán clave en la eco-
nomía futura.

Igualmente, Jiménez hizo re-
ferencia a la apuesta municipal
por la competitividad de los te-
rritorios industriales con el pro-
yecto “Alcalá Corazón Industrial
de Andalucía” que supondrá la
transformación de la fisonomía
de los parques empresariales
con una inversión de 10 millones
de euros. El objetivo, convertir

los parques empresariales de Al-
calá en un ecosistema innova-
dor, donde puedan desarrollar-
se con facilidad nuevas iniciati-
vas tanto de grandes empresas
como de pymes, y facilite la cap-
tación de nuevas inversiones.

Eugenio García, de Green Lo-
gistics indicó que se trata de un
proyecto estratégico para la com-
pañía por su posicionamiento en
Sevilla y en Andalucía, una comu-
nidad clave para la expansión de
la compañía ya que en ella se ubi-
ca el 36 por ciento de sus proyec-
tos actuales y donde la empresa
tiene intención de seguir crecien-
do. Según explicó el proyecto de
Alcalá se desarrolla con criterios
de sostenibilidad que lo converti-
rán en referencia en el sector.

Por su parte, Pascal Moratón
de Cubic Beg, destacó entre otros
aspectos la ubicación del proyec-
to, con accesibilidad a los princi-
pales nudos de transporte de la
zona y alto desarrollo técnico que
tendrá la construcción, que opti-

mizará el control sobre los flujos
de mercancía y la necesidad de
una mano de obra especializada.

Sevilla Green Logistics Park,
considerado como uno de los de-
sarrollos logísticos más impor-
tantes del sur de España, está
compuesto por más de 150.200
metros cuadrados de superficie.
Se divide en tres fases, que ten-
drán superficies construidas
desde 3.680 metros cuadrados
en Cross Docking y 6.000 metros
cuadrados en módulo logístico,
adaptables a las necesidades del
cliente. Las obras de la primera
fase – compuesto por una plata-
forma logística de unos 26.500
metros cuadrados y una de Cross
Docking de unos 8.070 metros
cuadrados de superficie - co-
menzarán el próximo mes de di-
ciembre y su finalización se pre-
vé para el último trimestre de
2023. Sevilla Green Logistics
Park se encuentra en una ubica-
ción privilegiada a tan sólo 10
km del centro de Sevilla. Esto

Ya está enmarcha el proyecto logístico
SevillaGreenLogisticsPark

Cifras.Más de 150.200metros cuadrados divididos en tres fases con superficies construidas

desde 3.680metros cuadrados enCrossDocking y 6.000metros cuadrados enmódulo logístico

dota a la plataforma de una cen-
tralidad única en un área con
gran demanda de producto lo-
gístico y una baja disponibilidad
de nuevos desarrollos, y conec-
ta, además, con las principales
capitales andaluzas. Cuenta con
acceso directo a la autovía, rápi-
do acceso a la SE 30 y SE 40, las
rondas de circunvalación de la
capital, a la A4 a su llegada des-
de Madrid y a la salida a Cádiz
por lo que facilita su conexión
con el sur y los municipios más
poblados de Sevilla (Dos Her-
manas, Utrera, Carmona y La
Rinconada).

Al igual que todos los desarro-
llos de la empresa, el proyecto
contribuye a la reducción de las
emisiones de CO2 gracias a me-
didas como la compensación de
las emisiones de CO2, certifica-
ciones BREEAM para la cons-
trucción sostenible y la proyec-
ción para la instalación de pane-
les fotovoltaicos en las cubiertas
de sus edificios.

Se encuentra en una
ubicación privilegiada,
a sólo 10 kilómetros
del centro de Sevilla

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  Suplemento, 7

 Prensa Escrita

 17 989

 14 425

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 07/12/2022

 España

 4 358 EUR (4,574 USD)

 127,69 cm² (20,5%)

 1378 EUR (1447 USD) 

GUILLENA

Redacción

El Gobierno municipal ha apro-
bado la concesión de un total de
210 ayudas con un presupuesto
total de 263.475 euros. Dinero
que se pone a disposición del te-
jido productivo local, “en ayudar
a nuestros autónomos y peque-
ñas empresas”, tal y como señala
el alcalde de Guillena, Lorenzo
Medina. Este paquete de ayudas
se incluye dentro del Plan Conti-
go de la Diputación de Sevilla y
forma parte del Plan de Reacti-
vación Económica Municipal.

La primera convocatoria ha
puesto 200.000 euros a disposi-
ción de los comerciantes para el
mantenimiento de la actividad.
En total, se han beneficiado 175
autónomos. Otro programa de
ayudas estaba destinado a la
transformación digital de autó-
nomos y empresas. Hay un total
de 16 beneficiarios con un pre-
supuesto total de 18.000 euros.

Otra línea ofertada ha sido pa-
ra la creación de trabajo autóno-
mo que cuenta con nueve bene-
ficiarios para sumar un total de
35.475 euros. Por otra parte, ha
quedado desierta la convocato-
ria de un paquete de ayudas a la
contratación.

Y respecto al Programa de Bo-
nos Incentivos al Comercio Local
se han repartido 1.000 vales con
descuentos de 10 euros en sus

compras los vecinos mayores de
18 años en Guillena, Torre de la
Reina y Las Pajanosas. En este
programa han participado diez
comercios. El presupuesto total de
ayudas ha sido de 10.000 euros.

‘TÚ PUEDES SER UN HÉROE’

El Área de Comercio del Ayunta-
miento de Guillena desarrolla
desde principios de año una
nueva campaña de fomento del
comercio local ‘Yo compro en mi
pueblo’ con el objetivo de im-
pulsar el comercio minorista,
concienciando al vecino de la
importancia de invertir en la ri-
queza de su pueblo.

Para ello se inició una campaña
en redes sociales con el eslogan
‘Tú puedes ser un héroe. Únete a
nuestro equipo de superhéroes’.
Estos mensajes también se han co-
locado en vallas publicitarias. Con
esta campaña de publicidad se re-
salta el poder que tienen los veci-
nos para hacer grande al pequeño
comercio del municipio, incidien-
do en un mensaje claro y contun-
dente ‘Compra en Guillena, Torre
de la Reina y Las Pajanosas.

Además, el plan de apoyo al
comercio apuesta también por la
formación de los comerciantes
con la puesta en marcha de cur-
sos y talleres. Se ha realizado
cuatro durante este año: ‘Mani-
pulador de alimentos’, ‘Tapas se-
villanas de alta cocina para pro-
fesionales’, ‘Primeros Auxilios’ y
de ‘Marketing y escaparatismo’.

Guillena destina
263.475 euros de
apoyo al comercio
local delmunicipio
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Las lluvias han dejado este lunes más de 70 litros por metro
cuadrado en Huelva
Las lluvias que han marcado el inicio del puente festivo en Andalucía han dejado desde este
lunes más de 70 litros por metro cuadrado en varios puntos de Huelva, según los datos
consultados por EFE en la red Hidrosur de la Junta de Andalucía. El mayor volumen de
precipitaciones en toda Andalucía se registró este lunes en Arroyo de Albahacar, en Huelva,
con 78,8 litros por metro cuadrado, provincia en la que también se superaron los 70 litros en
puntos como Puebla de Guzmán (74,6) y Villanueva de los Castillejos (71,4).

J. PÉREZ / EFE  •  original

Inundaciones en Lepe. J. PÉREZ / EFE

Las lluvias que han marcado el inicio del puente festivo en Andalucía han dejado desde este

lunes más de 70 litros por metro cuadrado en varios puntos de Huelva, según los datos

consultados por EFE en la red Hidrosur de la Junta de Andalucía.

El mayor volumen de precipitaciones en toda Andalucía se registró este lunes en Arroyo de
Albahacar, en Huelva, con 78,8 litros por metro cuadrado, provincia en la que también se
superaron los 70 litros en puntos como Puebla de Guzmán (74,6) y Villanueva de los Castillejos

(71,4).

Si se atiende a los datos de la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet), la mayor cantidad de

precipitaciones se registró este lunes en el municipio onubense de El Granado, con 101,6 litros

por metro cuadrado.

Además, entre el domingo y el lunes las lluvias han generado una decena de incidencias en la

provincia de Huelva, sobre todo, en las localidades de Isla Cristina y Lepe, donde  los

bomberos han tenido que intervenir ante anegaciones de bajos y garajes, según ha indicado el

servicio unificado de emergencias 112 Andalucía.

De este modo, según ha informado el Consorcio Provincial de Huelva, durante la noche de

este domingo los bomberos tuvieron que atender diferentes avisos por inundaciones en varias

calles de Islantilla, La Antilla y Lepe, así como en El Portil ante la caída de un árbol.

Por otro lado, a las 3.43 horas de este lunes los bomberos tuvieron que retirar un árbol en una
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carretera de El Campillo, además de atender varios avisos por inundaciones en bajos y garajes

de Isla Cristina, aunque no se tuvo que proceder a achicar agua.

Asimismo, el 112 recibió un aviso, sobre las 5.25 horas, por la caída de un rayo en una

vivienda de la calle Guzmán y Zúñiga de Lepe, que provocó un pequeño incendio en el

tendido eléctrico.

Por otra parte, el Ayuntamiento de Cartaya ha informado en sus redes sociales que el viento y

la lluvia ha provocado la caída de parte de los adornos navideños en la Plaza Redonda y

desperfecto en una de las farolas.

Además, el Ayuntamiento de Zalamea la Real ha alertado de que ha quedado cortada la vía de

acceso al Polígono El Tejarejo por Los Pocitos, por caída de un árbol provocado por el

temporal.
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VÍCTOR RUIZ DE ALMIRÓN 

MADRID 

P
edro Sánchez está confiado. 
La sensación en La Moncloa 
es que lo peor ha pasado, tan-
to en clave económica como 

en términos políticos. La generaliza-
ción de encuestas que rebajan el cre-
cimiento que el PP experimentó en ve-
rano. Y eso está enseñándonos a un 
presidente del Gobierno que exhibe 
suficiencia. Ayer, en los actos del día 
de la Constitución en el Congreso de 
los Diputados, los tradicionales corri-
llos tuvieron el plato fuerte en las pa-
labras del presidente. No se le recuer-
da una conversación informal con la 
prensa a la que dedicase tanto tiem-
po, cerca de una hora.  

Sánchez camina con la convicción 
de que su electorado ha absorbido ya 
el coste de sus decisiones en lo que tie-
ne que ver con Cataluña y con el he-
cho mismo de sus alianzas. Y eso le 
lleva a tomar decisiones con parsimo-
nia. Su única batalla es la económica. 
Ayer, Sánchez despejó de un plumazo 
varias incógnitas. Primera, habrá re-
forma del delito de malversación para 
evitar las condenas a la dirigencia del 
proceso independentista. Segunda, el 
PSOE mantendrá «hasta el final» las 
enmiendas en la tramitación de la ‘ley 
trans’ pese al choque con Unidas Po-
demos. Y tres, se prepara «algún reto-
que técnico» en la ley del ‘solo sí es sí’.  

Habrá por tanto modificación del 

delito de malversación en el Código 
Penal. Será, como siempre ha estado 
previsto, a través de una enmienda de 
ERC que se presentará antes del pró-
ximo viernes. El presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez, daba ayer carta de 
naturaleza a una puerta que él nunca 
había cerrado. Sánchez se mostraba  
abierto a esa reforma siempre que no 
conlleve «rebajas a las penas» de los 
corruptos. En su conversación con las 
prensa en el Congreso de los Diputa-
dos, el presidente del Gobierno defen-
dió que con el cambio en ningún caso 
se «retrocederá en materia de la lucha 
contra la corrupción». 

Acción limitada 
Esta cuestión ha generado muchos 
nervios en el PSOE. Hasta el punto de 
que llegó a instalarse la idea de que el 
Gobierno daría marcha atrás en esa 
operación que aunque utiliza como es-
tilete una enmienda de ERC está acor-
dada entre las partes. Pero lo cierto es 
que Sánchez nunca había cerrado la 
puerta a esta posibilidad. 

El detalle de cómo aterrizará esta 
reforma todavía no se conoce. Pero 
distintos integrantes del Ejecutivo 
planteaban que la clave debe estar en 
diferenciar lo que es corrupción polí-
tica de lo que no lo es. ERC siempre ha 
puesto el foco en la ausencia de enri-
quecimiento personal como eje clave 
de su propuesta. Aquí, otros grupos 
parlamentarios favorables de la refor-
ma han apuntado que debería blindar-

se también el enriquecimiento a ter-
ceros, lo que dejaría fuera como po-
tencial beneficiario a José Antonio Gri-
ñán. Este es «un caso diferente», asu-
mían desde el Gobierno. Este punto es 
algo en lo que Unidas Podemos había 
insistido.  

El presidente del Gobierno consi-
dera que esta reforma es imprescindi-
ble para cerrar el círculo del proceso 
independentista y para cumplir el 
acuerdo con la Generalitat de Catalu-
ña de «desjudicializar» la crisis cata-
lana. Y es que pese a los indultos y la 
supresión de la sedición quedan otras 
cuentas pendientes. La que más preo-
cupa a ERC son las causas abiertas en 
Cataluña contra la denominada «in-
fantería del procés». Cerca de 40 car-
gos del Govern en 2017 están acusa-
dos de malversación y podrían verse 
condenados a penas de cárcel. Ade-
más, podría acelerar definitivamente 
la vuelta a la política de los principa-
les dirigentes que siguen inhabilita-

dos porque el indulto no borró la inha-
bilitación para cargo público. 

A falta del detalle concreto para de-
terminar el alcance, lo que ayer quedó 
definitivamente confirmado es la vo-
luntad política de proceder a esta re-
forma. Siempre tratando de limitar al 
máximo sus efectos para que «no sea 
un coladero de corruptos», en palabras 
de otro miembro del Gobierno. El pe-
riodo para presentar las enmiendas 
parciales termina el próximo viernes 
día 9 de diciembre. A partir de ahí, el 
pleno en el que se debatirá definitiva-
mente la reforma, ya con esta enmien-
da incluida, será el 15 de diciembre. 

La justificación de la homologa-
ción la va a volver a poner el Ejecuti-
vo encima de la mesa. Desde el Go-
bierno se apunta en la línea de que 
con esa enmienda se clarificará el de-
lito de malversación en la línea de Ita-
lia, Portugal o Francia. «No vamos a 
movernos del Derecho comparado», 
defendía el ministro de la Presiden-
cia, Félix Bolaños, recordando que el 
título de la proposición de ley que tra-
mita el Congreso habla de «la adap-

Sánchez rebajará el delito de 
malversación al gusto de ERC
∑ El presidente confirma que Esquerra 

presentará una enmienda pero niega 
que vaya a beneficiar a los corruptos  

∑ El Gobierno realizará un «ajuste 
técnico» a través de una ley orgánica  
para intentar enmendar el ‘sí es sí’

Pedro Sánchez y Meritxell Batet, 

ayer, en el Congreso  // JAIME GARCÍA

El presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez, planea acometer 
en torno al mes de marzo una 
«minicrisis» de Gobierno que, a 
día de hoy, se limitará a reem-
plazar a las ministras de Indus-
tria, Reyes Maroto, y Sanidad, 
Carolina Darias, que dejarán sus 
asientos en el Consejo de 
Ministros para ser candidatas en 
las elecciones municipales y 
autonómicas del 28 de mayo. 
Sánchez justificó que será un 
Gobierno para ocho meses, 

volviendo a situar la convocato-
ria electoral en el último trimes-
tre de 2023. Y rechazó explícita-
mente una sustitución del 
ministro de Interior, Fernando 
Grande-Marlaska, «Tiene todo 
mi respaldo» llegó a decir. En 
Moncloa han descartado acome-
ter ahora los cambios para 
renovar el Ejecutivo y tener un 
año limpio para un nuevo 
equipo. Pero en Moncloa están 
satisfechos con los cambios  
en el PSOE en julio.

«Minicrisis» de Gobierno con las 
únicas salidas de Maroto y Darias
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tación de la legislación penal al orde-
namiento de la Unión Europea». Bo-
laños ponía un ejemplo para explicar 
el espíritu que tendrá la enmienda de 
ERC. Lo que pone de manifiesto que 
todo está cocinado previamente con 
el Gobierno por mucho que se haya 
arbitrado esa fórmula de presentar-
lo a través de una enmienda del gru-
po de Gabriel Rufián. «Imaginemos 
un alcalde que recibe fondos euro-
peos para digitalizar su ayuntamien-
to y destina esos recursos a pagar nó-
minas porque su consistorio no tie-
ne dinero. Eso no sería corrupción. 
¿Tiene sentido penar a Luis Bárcenas  
igual que a ese alcalde que destina 
fondos europeos para nóminas?», ar-
gumentaba Bolaños. 

«Estabilizar Cataluña» 

En el Gobierno justifican que con la 
última reforma del año 2015 esta tipi-
ficación quedaba demasiado abierta 
a supuestos muy distintos que no se 
ajustaban al hecho mismo de la co-
rrupción. Así lo expresaba la ministra 
de Hacienda y vicesecretaria general 
del PSOE, María Jesús Montero. Sán-
chez quiere llevar el debate catalán 

hacia una disyuntiva que le favorez-
ca. ¿Está mejor la situación en Cata-
luña ahora que en 2017? El presiden-
te cree que los electores verán en el 
PSOE «un partido que ha contribuido 
a estabilizar una de las mayores crisis 
que ha tenido la democracia». La sen-
sación en La Moncloa es que tras «he-
redar una situación muy compleja en 
Cataluña» ahora «vamos definitiva-
mente ya a abrir una nueva etapa en 
Cataluña, más política». 

Respecto a sus otros dos anuncios,  
la número dos del PSOE explicó níti-
damente la posición socialista. Van a 
mantener la enmienda para que los 
menores de 12 a 16 años necesiten el 
aval judicial para poder cambiar el 
nombre y el sexo en el Registro Civil. 
Una enmienda que solo podría salir 
adelante con apoyo del PP. Si se aprue-
ba, Unidas Podemos estaría en la dis-
yuntiva de apoyar o no su propia ley. 
El PSOE sí garantizó ayer que en caso 
de que su enmienda no prospere apo-
yarían la ley.  

Sobre la modificación de la ley del 
‘solo sí es sí’, ese ajuste técnico se hará 
presentando una enmienda en alguna 
Ley Orgánica para poder ejecutar la mo-
dificación. Más concretamente, fuentes 
del Ministerio de Justicia, confirman esa 
posibilidad de hacer «ajustes» y ya apun-
tan a través de qué instrumento: sería 
en el proyecto de ley de eficiencia orga-
nizativa del servicio público de justicia, 
que ahora mismo está en trámite par-
lamentario.

Bolaños diferencia entre  
el uso ilícito de fondos 
europeos para actividad 
ordinaria de los casos  
de corrupción política
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GREGORIA CARO 

MADRID  

La incertidumbre en la izquierda y la 
presión que está ejerciendo Podemos 
a Yolanda Díaz para que convierta ya 
a Sumar en una oferta electoral para 
las próximas elecciones generales em-
pujan a la vicepresidenta a tomar de-
cisiones. Son pocos los actos de pre-
sentación de su proyecto electoral 
–doce en cinco meses–; mientras, la 
agresividad contra ella del partido mo-
rado aumenta y los nervios en el PSOE 
se disparan. Las costuras de Unidas 
Podemos están que estallan y todo lo 

que sea crispación y distancia entre 
Díaz y Podemos aleja cualquier posi-
bilidad de reedición del Gobierno de 
coalición: la única opción de Pedro 
Sánchez para retener la Presidencia. 
Ayer, en el salón de los Pasos Perdidos 
del Congreso, en la celebración del día 
de la Constitución, se habló abierta-
mente de este asunto. En conversación 
informal con los periodistas, el equi-
po de Sumar admitió que están eva-
luando adelantar el anuncio de la can-
didatura de Yolanda Díaz como pri-
mer espada de Sumar. Es la fórmula 
para calmar la incertidumbre que ro-
dea al proyecto y que Podemos utili-
za para arremeter contra la vicepresi-
denta e intentar desgastarla. También 
explicaron que Díaz ayudará en las 
campañas de mayo donde la reclamen. 
No obstante, cuando se preguntó si se-
ría en todas o solo en las que hubiera 
acuerdos de unidad entre Podemos e 

Unidas Podemos, no supieron o no qui-
sieron contestar. Es decir, si en un te-
rritorio se presenta Izquierda Unida 
por un lado y Podemos por otro, ¿con 
quién hará campaña? No lo dicen, hay 
arenas que prefieren no pisar todavía. 
Pero, eso sí, las mismas fuentes de Su-
mar tildaron la estrategia de Podemos 
de «política de la destrucción» y sugi-
rieron que desde la dirección del par-
tido estaban llamando a los territorios 
para boicotear los actos de su llama-
do ‘proceso de escucha’. A pocos me-
tros, miembros de la Ejecutiva de Po-

demos negaron la mayor. «La princi-
pal tarea es la unidad, la unidad y un 
acuerdo justo, donde todo el mundo 
se sienta respetado», dijo una minis-
tra y alto cargo de Podemos, que in-
siste en que es importante llegar a un 
acuerdo con Sumar antes de las mu-
nicipales y autonómicas porque des-
pués será «más difícil». Podemos pre-
fiere negociar ahora porque las en-
cuestas vaticinan que perderán peso 
territorial en mayo.  

De cara a las elecciones generales, 
a pesar de que es pronto y los comi-
cios de mayo serán determinantes, el 
partido morado no descarta ningún 
escenario. ¿Es una posibilidad concu-
rrir por separado con Irene Montero 
como candidata? No lo descartan cuan-
do se les pregunta, pero es que para 
ellos también es una posibilidad un 
adelanto electoral de las generales. No 
obstante, insisten en que su prioridad 
es un «acuerdo justo» con Sumar. En 
el entorno de Díaz también interpre-
tan que Podemos baraja todos los es-
cenarios y que ese refuerzo de Monte-
ro es intencionado. Mientras sopesan 
si anunciar la candidatura de Díaz an-
tes como revulsivo, también se plan-
tean si presentar después de marzo 
las conclusiones de los grupos de tra-
bajo de Sumar, la materia de la que sal-
drá el programa electoral de la plata-
forma. En Sumar son conscientes de 
que su proceso va lento y de que toda-
vía les quedan muchas comunidades.

Díaz estudia adelantar 
su candidatura para 
desactivar la «presión»  
de la izquierda 

∑ Podemos no descarta 
la ruptura pero 
prioriza un «acuerdo 
justo» con Sumar

Yolanda Díaz y Teresa Ribera  // J. GARCÍA
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R. D.

El parque tecnológico de Málaga
generó en 2021 un impacto de
producción de 5.124,58 millones
de euros y 57.625 puestos de tra-
bajo, según el avance de un estu-
dio sobre esta entidad, cuya pre-
sidencia ha asumido la consejera
de Economía, Hacienda y Fondos
Europeos de la Junta de Andalu-
cía, Carolina España.

El recinto, ahora denominado
‘Málaga TechPark’ y que cumple
30 años de su inauguración, re-
gistró un impacto indirecto de
2.796 millones de euros adicional
a los 2.324 millones de factura-

ción registrados en el propio par-
que, según ha informado la tec-
nópolis. La cifra de impacto total
en la producción supuso para
2021 un 1,75 por ciento del total
de la producción andaluza; en re-
lación a la provincia de Málaga en
términos de Producto Interior
Bruto (PIB) la contribución al to-
tal territorial alcanzó el 8,65 por
ciento del total y en la ciudad de
Málaga el 21,87 por ciento.

En lo que respecta a los puestos
de trabajo generados supusieron
un 1,81 por ciento del total regio-
nal, la contribución en la provin-
cia alcanzó el 9,14 por ciento del
total y en términos de la ciudad

de Málaga el impacto alcanzó el
22,11 por ciento del empleo local.
Con respecto a 2022 se han insta-
lado 66 empresas, entre las que
destacan Aire Networks, Capge-
mini, EY Global Delivery Services
Center, Grupo Echevarne, Soge-
ti, EIS Group y Quantexa. El par-
que suma 22.238 trabajadores y
624 empresas y ha puesto en mar-
cha la licitación para construir un
edificio destinado a la instalación
de empresas en parcelas de su
ampliación, para lo que se han re-
cibido tres ofertas; el presupues-

to de licitación es de
6.864.286,89 euros y tendrá un
plazo de ejecución de 16 meses.

La tecnópolis ha celebrado este
lunes junta general de accionistas
y consejo de administración y han
tomado posesión como nuevos
integrantes el viceconsejero de
Fomento, Articulación del Terri-
torio y Vivienda de la Junta, Ma-
rio Muñoz-Atanet Sánchez, en re-
presentación de la agencia AVRA,
y el director general de la Agencia
IDEA, Miguel Ángel Figueroa Te-
va. Carolina España ha plantea-

do como objetivos consolidar y
fortalecer las relaciones de las
empresas y entidades del parque
con su entorno, que considera
“causa directa del importante pa-
pel que representa Málaga Te-
chPark para la economía andalu-
za en términos de producción,
PIB y creación de empleo”. Tam-
bién quiere reforzar el cambio en
la estructura de actividad del par-
que hacia actividades de mayor
arrastre e impacto inducido en el
resto de sectores de la economía
regional.

INNOVACIÓN

El parque tecnológico de Málaga, ‘Málaga Techpark’.

Impacto
millonario de
la tecnópolis
deMálaga
●El parque tecnológicomalagueño genera

5.124millones de euros ymás de 57.000

puestos de trabajo, según un informe
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Agencias MADRID

El Gobierno estudia medidas pa-
ra contener el precio de los ali-
mentos y las va a presentar antes
de que finalice el año, según re-
conoció el presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez, en una con-
versación informal con periodis-
tas en el Congreso durante el 44
aniversario de la Constitución.

Así, indicó que el tercer paque-
te de medidas para contrarrestar
las consecuencias económicas y
sociales de la guerra de Ucrania

será ambicioso, contará con pro-
puestas nuevas y la prórroga de
otras que ya están en vigor. El pre-
sidente señaló que el Gobierno
analiza cómo contener los precios
de los alimentos, que son los que
más están elevando la inflación,
después de que el Ejecutivo ya pu-
siese en marcha varias iniciativas
para contener el precio de los
combustibles y de la energía.

Según los últimos datos de no-
viembre la inflación bajó alrede-
dor de cuatro puntos en los últi-
mos cuatro meses principalmente

por la bajada del precio de los
combustibles y de la energía. Por
el contrario los alimentos siguen al
alza y en octubre su tasa avanzó un
punto, hasta el 15,4%, la más alta
desde el comienzo de la serie, en
enero de 1994. Destaca, especial-
mente, el encarecimiento de las le-
gumbres y hortalizas, la carne y la
leche, el queso y los huevos.

Sánchez avanzó esta medida
después de que fracasara el in-
tento de topar los precios de la
cesta de la compra a través de un
acuerdo con las grandes cadenas
de supermercados. Esta medida
fue impulsada el pasado mes de
septiembre por la vicepresidenta
segunda y ministra de Trabajo y
Economía Social, Yolanda Díaz.

Respecto al descuento de 20
céntimos por litro de combusti-
ble, que expira el próximo 31 de
diciembre, fuentes del Gobierno
señalan que están apurando has-
ta el último momento para deci-
dir si lo prorrogan o no, porque
la decisión del Ejecutivo depen-
de del precio del barril de petró-

leo y la perspectiva de su evolu-
ción para los próximos meses.

Así, indican que el precio ac-
tual es adecuado aunque existe
la posibilidad de que países pro-
ductores como Arabia Saudí re-
duzcan su producción, lo que
provocaría un nuevo aumento
del precio. Además, descartan
que esta medida, que actualmen-
te beneficia por igual a todos los
conductores, se pueda volver
progresiva en función de los in-
gresos, por la imposibilidad de
ejecutarlo y controlarlo.

El Gobierno estudia medidas
para contener el precio de los
alimentos antes de fin de año

CHEMA MOYA / EFE

Pedro Sánchez en los actos del Día de la Constitución en el Congreso.

● Sánchez asegura que el tercer paquete

de acciones anticrisis será ambicioso y

contendrá varias iniciativas nuevas

Los 20 céntimos por
litro del combustible
están pendientes del
precio del pretróleo
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H
AY un nuevo récord de
empleados: más de 20
millones de afiliados a
la Seguridad Social. El

paro cae al nivel más bajo de un
mes de noviembre desde 2007.
Aunque queda mucho por mejo-
rar y demasiada desigualdad so-
cial. La inflación se modera dos
décimas y ya está por debajo del
7%, pero sigue castigando a las
familias. Sube la inversión, es-
pecialmente la extranjera, esta-
dounidense y británica. Aunque
duela a los que prefieren que to-
do vaya mal para ofrecerse co-
mo salvadores de la patria, la

economía en España va tirando
y los agoreros que cada mañana
en la radio y en los telediarios de
la noche anuncian cataclismos,
son desmentidos por la cifras.

La economía de la Eurozona
no está boyante y la locomotora
alemana teme algún disgusto,
aunque no tan serio como haber
sido eliminados del Mundial de
Fútbol. Sin embargo, en EEUU el
mercado laboral no se frena, pa-
ra dolor de Trump; lleva casi dos
años incrementando empleo. En
casi todas partes parece que el
Covid hubiera dejado ganas de
crecer y no paran los congresos,
las reuniones presenciales y el
turismo, hasta agotar billetes aé-
reos, de tren y plazas hoteleras

Pero si la economía va tiran-
do, la política está naufragando.
La polarización es un virus que
no conoce fronteras. Golpea
tanto en América como en Euro-

pa, aunque se mantenga, contra
pronóstico, la relativa unanimi-
dad en seguir apoyando a Ucra-
nia frente a la invasión rusa. Pu-
tin resiste en el poder pero sus
jóvenes mejor formados se esca-
pan en cuanto pueden porque
no quieren vivir en un país que
“camina hacia la Edad Media”.

En España, “el Congreso se pa-
rece cada vez más a una tasca de
mala muerte”, según el diputa-
do nacionalista vasco Aitor Este-
ban. Vox, la ultraderecha, sube
el nivel de insultos porque perci-
be que pierde fuelle ante la recu-
peración de la derecha del Parti-
do Popular. Podemos, con Pablo
Iglesias moviendo hilos e Irene
Montero en el escenario, no se
ahorra ninguna provocación
porque siente su retroceso. Y
discute así a la vicepresidenta
Yolanda Díaz su candidatura a la
Presidencia de todo lo que que-

da a la izquierda del Partido So-
cialista. Los extremos se reali-
mentan en su crispación, el PP
pica el anzuelo y el Congreso,
con demasiada frecuencia, es un
circo.

El mismo día que la ministra
Irene Montero soltó lo de que “el
PP promueve la cultura de la
violación” –término empleado
por Naciones Unidas pero no
aplicable indiscriminadamente,
ni admisible como munición
preelectoral– el eurodiputado
Esteban González Pons presen-
tó su novela El escaño de Sata-

nás. Ofició la ceremonia el ex
presidente Mariano Rajoy, aho-
ra ingenioso cronista deportivo
y presentador de eventos digno
de El Club de la Comedia.

Sin duda, la política española
–y algunas más– necesita tone-
ladas de risa para contener tan-
ta crispación. González Pons

partiendo de un hecho real –que
el edificio del Congreso se edifi-
có sobre las ruinas de un con-
vento que tenía su pequeño ce-
menterio– monta un imaginario
relato histórico muy divertido,
pero sugiriendo alguna aplica-
ción actual. Ridiculiza a la extre-
ma izquierda, nacionalistas y a
la extrema derecha; dibuja un
PSOE partido y un PP dubitati-
vo; muestra su hartazgo hacia
los periodistas que dictan con-
signas a los políticos y, en el fon-
do, aboga por un entendimiento
entre socialistas y populares pa-
ra evitar esperpentos. Fue una
fiesta liberadora. “Un político
también necesita esto para resis-
tir”, nos comentó a la salida el lí-
der popular Alberto Núñez Fei-
jóo. A ver si se relajan todos por-
que la política naufraga; aun-
que, por fortuna, la economía
resiste.

LA ECONOMÍA TIRANDO Y LA POLÍTICA NAUFRAGANDO

MANUEL

CAMPO

VIDAL
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¿AQUIÉN ESCUCHA
PEDRO SÁNCHEZ?

H
E escrito decenas de veces con-
tra el café para todos de las auto-
nomías. No en su momento,
cuando la fórmula constitucio-

nal que llevó la firma de Manuel Clavero
frenó las aspiraciones de País Vasco y Ca-
taluña a tener un régimen exclusivo, pe-
ro sí después. Ahora. En estos tiempos ga-
seosos de política en los que enarbolamos
la equidad del reparto territorial como
mecanismo de poder (y consolación).

El último capítulo lo estamos leyendo
esta semana: a la Sevilla de María Jesús
Montero se concede la Agencia Espacial
Española y a la Coruña de Yolanda Díaz,
la de Inteligencia Artificial. Soy conscien-
te de que puede resultar tendencioso sim-
plificar así el asunto; pero admitamos que
no hay decisión en Moncloa (no en el Go-
bierno de Sánchez) que no tenga un tras-
fondo político y electoral. El café para to-
dos sirve para equilibrar y para todo lo
contrario. Lo acabamos de ver en los Pre-
supuestos con las cesiones a sus socios de
Gobierno. Incluido el Código Penal.

Hace semanas que en Granada se ha
ido construyendo un relato para digerir

el previsible fracaso: saber que presenta-
ba la candidatura más potente para al-
bergar la Agencia de Supervisión de la In-
teligencia Artificial, saber que la NASA
española iría a Sevilla (sí o sí) y saber, en
consecuencia, que volvería a ocupar el
papel de damnificada. Pero no es el agra-
vio Sevilla-Granada, por muy “agujero
negro” que desde Andalucía oriental se
siga viendo a la capital hispalense, lo que
ha dejado a la vieja capital nazarí miran-
do atribulada a su acelerador de partícu-
las. En la España del café para todos no
podían ir dos centros a una misma comu-
nidad. Ni podía premiarse a una misma
provincia con dos grandes proyectos de
innovación. ¿Seguro? Porque cuesta cre-
er que este mismo dilema se hubiera pro-
ducido si las candidaturas hubieran lle-
gado de, por ejemplo, Cataluña.

Hablan de criterios objetivos y de una-
nimidad (¿nadie votó por León y Grana-
da?) pero es todo opacidad. Tendremos
queesperaralBOEparaconocerlaevalua-
ción de los proyectos y nadie nos asegura
que no se publique encriptado. Estamos,
además, ante un reparto de sedes que ha
cabreado a media España. Especialmente
a la vaciada, que debía ser la beneficiada
del plan de deslocalización, y sin distin-
ción de colores políticos. ¡Qué paradoja!
Vuelvo al principio: el café para todos no
es más que una excusa. ¿A quién escucha
Pedro Sánchez? Pues eso. Lo de siempre.
La mesa camilla de influencias y cerca-
nía al poder. Y Granada no estaba.

La colmena

MAGDALENA

TRILLO

@magdatrillo

5

No azucemos el agravio
Sevilla-Granada, es el ‘café
para todos’ y es una cuestión
última de influencia y poder
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El Gobierno
apuesta por un
alza moderada
del salario
mínimo

Efe MADRID

La parte socialista del Gobier-
no apuesta por una subida del
salario mínimo interprofesio-
nal (SMI) que no sea igual que
la inflación, sino algo más mo-
derada para no lastrar el em-
pleo, toda vez que este mes el
Ministerio de Trabajo trasla-
dará a los agentes sociales su
propuesta.

El entorno de la parte socia-
lista del Ejecutivo señala que
una subida del SMI según la
media de la inflación, que es-
taría alrededor del 8%, sería
contraproducente y podría
destruir empleo y recordaron
que la inflación se situó en no-
viembre en el 6,8%.

El Gobierno tiene pendiente
aprobar en un Consejo de Mi-
nistros el nuevo alza del sala-
rio mínimo para 2023, que su-
perará los actuales 1.000 eu-
ros y que fuentes sindicales in-
ciden en que debe llegar al
60% del salario medio nacio-
nal, tal y como señala la Carta
Social Europea.

De momento, en los próxi-
mos días tendrá que conocerse
el informe encargado a la co-
misión asesora que analiza el
impacto que la revalorización
del salario mínimo ha tenido
sobre la pobreza y la desigual-
dad en España y que ya en
2021 planteó como subida más
alta los 1.049 euros para 2023.

El Ministerio de Trabajo se
ha comprometido a reunir a
los agentes sociales en diciem-
bre para trasladarles su pro-
puesta, que insiste en que ten-
drá en cuenta el impacto de la
inflación.
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La economía tirando y la política naufragando
Hay un nuevo récord de empleados: más de 20 millones de afiliados a la Seguridad Social. El

paro cae al nivel más bajo de un mes de noviembre desde 2007. Aunque queda mucho por

mejorar y demasiada desigualdad social. La inflación se modera dos décimas y ya está por

debajo del 7%, pero sigue castigando a las familias.

original

Hay un nuevo récord de empleados: más de 20 millones de afiliados a la Seguridad Social. El

paro cae al nivel más bajo de un mes de noviembre desde 2007. Aunque queda mucho por

mejorar y demasiada desigualdad social. La inflación se modera dos décimas y ya está por

debajo del 7%, pero sigue castigando a las familias. Sube la inversión, especialmente la

extranjera, estadounidense y británica. Aunque duela a los que prefieren que todo vaya mal

para ofrecerse como salvadores de la patria, la economía en España va tirando y los agoreros

que cada mañana en la radio y en los telediarios de la noche anuncian cataclismos, son

desmentidos por la cifras.

La economía de la Eurozona no está boyante y la locomotora alemana teme algún disgusto,

aunque no tan serio como haber sido eliminados del Mundial de Fútbol. Sin embargo, en

EEUU el mercado laboral no se frena, para dolor de Trump; lleva casi dos años

incrementando empleo. En casi todas partes parece que el Covid hubiera dejado ganas de

crecer y no paran los congresos, las reuniones presenciales y el turismo, hasta agotar billetes

aéreos, de tren y plazas hoteleras

Pero si la economía va tirando, la política está naufragando. La polarización es un virus que

no conoce fronteras. Golpea tanto en América como en Europa, aunque se mantenga, contra

pronóstico, la relativa unanimidad en seguir apoyando a Ucrania frente a la invasión rusa.

Putin resiste en el poder pero sus jóvenes mejor formados se escapan en cuanto pueden

porque no quieren vivir en un país que "camina hacia la Edad Media".

En España, "el Congreso se parece cada vez más a una tasca de mala muerte", según el

diputado nacionalista vasco Aitor Esteban. Vox, la ultraderecha, sube el nivel de insultos

porque percibe que pierde fuelle ante la recuperación de la derecha del Partido Popular.

Podemos, con Pablo Iglesias moviendo hilos e Irene Montero en el escenario, no se ahorra

ninguna provocación porque siente su retroceso. Y discute así a la vicepresidenta Yolanda

Díaz su candidatura a la Presidencia de todo lo que queda a la izquierda del Partido

Socialista. Los extremos se realimentan en su crispación, el PP pica el anzuelo y el Congreso,

con demasiada frecuencia, es un circo.

El mismo día que la ministra Irene Montero soltó lo de que "el PP promueve la cultura de la

violación" -término empleado por Naciones Unidas pero no aplicable indiscriminadamente, ni

admisible como munición preelectoral- el eurodiputado Esteban González Pons presentó su

novela El escaño de Satanás. Ofició la ceremonia el ex presidente Mariano Rajoy, ahora

ingenioso cronista deportivo y presentador de eventos digno de El Club de la Comedia.

Sin duda, la política española -y algunas más- necesita toneladas de risa para contener tanta

crispación. González Pons partiendo de un hecho real -que el edificio del Congreso se edificó

sobre las ruinas de un convento que tenía su pequeño cementerio- monta un imaginario relato

histórico muy divertido, pero sugiriendo alguna aplicación actual. Ridiculiza a la extrema

izquierda, nacionalistas y a la extrema derecha; dibuja un PSOE partido y un PP dubitativo;

muestra su hartazgo hacia los periodistas que dictan consignas a los políticos y, en el fondo,

aboga por un entendimiento entre socialistas y populares para evitar esperpentos. Fue una

fiesta liberadora. "Un político también necesita esto para resistir", nos comentó a la salida el

líder popular Alberto Núñez Feijóo. A ver si se relajan todos porque la política naufraga;

aunque, por fortuna, la economía resiste.
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Sanz plantea un tranvía al que se pueda acceder en marcha y que

deje más espacio al peatón
Un IBI especialmente reducido para viviendas del centro con residentes empadronados,

oficinas de negocios y comercios tradicionales debidamente censados como medidas para

evitar la fuga de sevillanos de la zona monumental. El candidato del PP a la Alcaldía, el

senador José Luis Sanz, apuesta por descongestionar la Avenida y tiene claro que el peatón

debe recuperar el espacio perdido en esta arteria principal de la ciudad invadida por los

veladores, los mupis, los patinetes, las bicicletas y el propio Metrocentro.

original

Así quedaría la Avenida de la Constitución que plantea el candidato José Luis Sanz. / M. G. (Sevilla)

Un único raíl para la ida y la vuelta en el trayecto del tranvía entre la Plaza Nueva y el

Archivo, vehículos más pequeños y menos agresivos con el paisaje que circulen a una

velocidad que permitan subirse o bajarse en marcha en ese tramo del recorrido y un párking

para motos en la Plaza Nueva aprovechando la obra del Metro efectuada en los años ochenta.

Un IBI especialmente reducido para viviendas del centro con residentes empadronados, oficinas

de negocios y comercios tradicionales debidamente censados como medidas para evitar la fuga

de sevillanos de la zona monumental. El candidato del PP a la Alcaldía, el senador José Luis

Sanz, apuesta por descongestionar la Avenida y tiene claro que el peatón debe recuperar el

espacio perdido en esta arteria principal de la ciudad invadida por los veladores, los mupis,

los patinetes, las bicicletas y el propio Metrocentro. Por supuesto, el cabeza de lista del PP a

las próximas municipales tiene diseñado el sistema de toldos  que se podrá instalar después

de cada Semana Santa si se tiene en cuenta el espacio que quedará libre al suprimir un raíl.

En su agenda de promesas figuran ya medidas fiscales para compensar a los vecinos del

centro las molestias de un turismo excesivo y procurar un equilibrio deseable entre residentes

y visitantes.

Este proyecto general se incluye en el denominado Sevilla, eje central, un documento con el

que la formación de centro-derecha estudia sus propuestas para la zona declarada patrimonio

de la humanidad.Se parte de la base de que el centro histórico sufre un inquietante abandono

y de que es fundamental el uso de los fondos europeos para lograr mejorar sustanciales. Se

aboga por unificar el pavimento  de las principales calles y plazas y por la supresión de

acerados que, caso de la Plaza de San Francisco, carecen ya de sentido.
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Otra perspectiva de la Avenida, según el proyecto del candidato José Luis Sanz. / M. G. (Sevilla)

Quizás las propuestas más llamativas sean las referidas al tranvía:Nuestro proyecto contempla

la eliminación de una de las vías del tranvía en el tramo comprendido entre Plaza Nueva y el

Archivo de Indias. Además la propuesta plantea la sustitución de los actuales vehículos del

tranvía por otros que respondan a un modelo con menor impacto visual y de menor dimensión,

así como más accesible. Respondiendo de forma más adecuada a lo que constituyó el motivo

de su implantación que era facilitar el desplazamiento a las personas desde Puerta Jerez a

Plaza Nueva, por lo que se implantará un vehículo que circulará a menos velocidad en este

tramo y que su diseño sería deseable que permita, incluso, la subida y bajada del mismo en

marcha. El objetivo de esta medida es claro:Con este cambio, conseguiremos liberar más

espacio para el peatón y tener un vehículo con una imagen más adecuada al entorno y más

integrado dimensional y materialmente al espacio por donde transita, en el que, incluso, la

publicidad que pudiera portar, en su caso, no fagocite la imagen de los monumentos a su

paso, debiendo quedar en un segundo plano casi subliminal. Este cambio no exigiría cambios

en el trazado de la vía  ni en el trayecto libre de catenarias que también se mantendría. Sí

quedaría eliminado el doble sentido de circulación desde la parada del Archivo hasta la Plaza

Nueva para que el peatón gane espacio.

José Luis Sanz, en la Plaza Nueva con dos de sus colaboradores. / M. G. (Sevilla)
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Respecto a la Avenida propiamente dicha, el proyecto de Sanz advierte de graves problemas

en cuanto a la interferencia de viandantes y bicicletas en el estrecho margen  que deja el paso

del tranvía, la escasez de sombra en los meses de verano o la necesaria presencia de

veladores en alguno de sus tramos, por lo que plantea desplazar el paso de las bicicletas al

otro lado de las vías. Asumida la presencia de un tranvía que tendrá sentido pleno una vez se

finalice su enlace con Santa Justa y permita dinamizar los desplazamientos de visitantes y

residentes hasta el centro de la ciudad, hoy es imprescindible liberar espacio de tránsito para

los peatones y que ellos ocupen el centro de este paseo. Ello permitirá ordenar al mismo

tiempo los veladores y dotar a ese trayecto de un sistema de entoldamiento  que complemente

al arbolado en época estival.

También quiere el candidato del PP limpiar  de obstáculos la Avenida:Otra medida para liberar

espacio para el tránsito y estancia de las personas será la eliminación de los soportes para

exposiciones de cartelería, que hasta ahora han demostrado tener un escaso impacto como

medio de difusión y, en cambio, si tienen un alto impacto visual y, sobre todo, limitan el

movimiento, así como el espacio y la estancia para las personas, causando en muchas

ocasiones muchas molestias a los viandantes. En cuanto a los toldos, se instalarán tras

Semana Santa. Se diseñará un soporte que termine incorporando alumbrado público, es decir,

que una vez se retiren los toldos sigan funcionando estos soportes como farolas o alumbrado

público. Planificación, previsión, organización y coordinación.

Plaza de San Francisco

El PP considera vital eliminar el aparcamiento indiscriminado  de motocicletas en la Plaza de

San Francisco y apostar por su reubicación en la Plaza Nueva. También quiere eliminar los

dos noveles. La Plaza de San Francisco se conformará como el espacio de actividades

ocasionales de la ciudad, que se celebrarán habilitando un mobiliario y unas instalaciones con

las características estéticas y de diseño adecuadas al entorno patrimonial en el que nos

encontramos. Es una plaza representativa de la ciudad. Las actividades que se lleven a cabo

en la plaza se harán siempre respetando el espacio. Y disponiendo unos elementos auxiliares

como es el caso de las casetas o kioskos desmontables con una estética y diseño adecuados.

Se dejarán de utilizar casetas de tipo industrial y las que se utilicen tendrán un diseño

específico y único para el acontecimiento en que se utilicen, procurando materiales y colores

integrados con el entorno. Igual cuidado se pondrá en la señalética de los eventos,

colgaduras, así como cualquier otro tipo de adornos y la iluminación. El firme único será otra

apuesta para esta plaza:La eliminación de los acerados, debidos al tráfico rodado en otro

tiempo, elevando el pavimento de adoquines existente permitirá recuperar la dimensión

completa de esta plaza. Decisión extensiva con el tiempo a las calles Hernando Colón y

Alemanes o a García de Vinuesa y Santander (ejes que relacionan transversalmente la Judería

y el río, la Catedral con las Atarazanas y la Maestranza), que también acusan unos bordillos

que han tenido un sentido temporal, pero que hoy día dificultan la accesibilidad.

Plaza Nueva

Sanz cree que la vocación de la Plaza Nueva sí es la de un espacio ocupado en

contraposición a la Plaza de San Francisco como espacio libre. Por eso mantiene la tesis: La

Plaza Nueva debe ser el espacio de referencia para acoger los acontecimientos institucionales

de la ciudad, referente de espacio colectivo conformado en el imaginario de todos los

sevillanos con la que cuenta la Plaza Nueva. Junto a la recuperación del mármol cuyo

abujardado  no ha sido acertado y de palmeras que se han perdido (especialmente en su frente

sur), se mejorará el mobiliario urbano generando una gran zona wifi gratuita en este punto

neurálgico de la ciudad Ambiciosa es la propuesta de aparcamiento soterrado en la Plaza

Nueva: Se eliminarán de la superficie los aparcamientos libres de motos y de concesiones de

plataformas de motosharing  y alquiler de bicicletas, que pasarán a estar soterrados, para lo

que habilitaremos un aparcamiento subterráneo en la Plaza Nueva, recuperando y reutilizando

las obras abandonadas de la antigua parada de Metro. Para acometer los trabajos de

acondicionamiento del nuevo párking subterráneo, cuyo destino será exclusivo para motos,

bicicletas, Sevibici y vehículos de dos ruedas de multiplataforma, se aprovecharán las obras de

rehabilitación de pavimento y reurbanización de la Plaza Nueva. El documento precisa la
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localización de ese estacionamiento: Existe un espacio reutilizable de 30 metros de profundidad

y 30 metros de diámetro, además del arranque de obra de los inacabados andenes. Estas obras

se acometerían una vez desmontados los pavimentos de la plaza para su rehabilitación, los

cuales podrán ser repuestos una vez recuperados en su misma disposición y cotas actuales. En

la Puerta de Jerez se plantea la reordenación de las zonas de estancia en torno a la fuente de

Híspalis de modo que el tranvía no le reste protagonismo y sea un espacio con wifi.

Coste

Se trata, en general, de una intervención en una superficie de aproximadamente 50.000 metros

cuadrados. Las obras de reurbanización se estiman en 10 millones de euros. El párking de

motos en dos millones de euros y la readaptación del tranvía en 1,5 millones de euros. La

organización por fases y la ejecución en lotes permite la concurrencia de un gran número de

licitadores, un proceso en el que se han de tener en cuenta los fondos europeos, los fondos

de ayuda a Cascos Históricos de organismos internacionales, los fondos de ayuda a la

recuperación y promoción de espacios públicos, la escuelas taller locales y los posibles

patrocinios de empresas privadas.
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